

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Sustazo para el chofer"
	"Gobernará PRI a 52.2% en Hidalgo"
	"PRI exige respeto a triunfos electorales"
	"Tensión en Ixmiquilpán"
	"La participación fue de casi 58%"
	"Gobernará 52.2% de población PRI, primera fuerza"
	"IEE listo para sesionar, mañana cómputo final"
	"Retrocede PRI en alcaldías, solo gobernara 41 de 84"
	"Califican empresarios como esperada victoria de Eleazar"
	"Verdugos de Elba en PRI quieren su regreso"
	"Causa temor a EU plagio en México"

INSTITUCIONAL

El Reloj-IEE listo para sesionar, mañana cómputo final: Un empate, 32 municipios para el PRI, 8 para el PAN, 7 para el PRD, 5 para cada uno de los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza; 4 del Partido del Trabajo, 2 para Convergencia; así como 10 municipios para la alianza Hidalgo nos Une; uno para Poder con Rumbo, y 13 para Juntos por Hidalgo, es el reporte final del Programa de Resultados Electorales Preliminares, al cierre de las 3:35 de la mañana de este 4 de julio. El empate se dio en el municipio de Xochicoatlán, entre las alianzas Poder con Rumbo, y Juntos por Hidalgo. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) resultó ganador en 32 de los 84 ayuntamientos del estado, destacando la capital del estado donde la diferencia en votos es de 3 mil 428 con Gloria Romero, ex candidata de la alianza Hidalgo nos Une. Asimismo, Acatlán, Actopan, Chapantongo, El Arenal, Chilcuautla, Jacala, Jaltoca, Mixquiahuala, San Agustín Mezquititlán, Tepeapulco, tepetitlán, Tlahuelilpan, Tolcayuca, Xochiatipan, Zacualtipan, Zapotlán, Zempoala, Zimapán, entre otros. Por su parte, el PAN, de acuerdo con el PREP, oficialmente se queda con los municipios de Agua Blanca, Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol y Tulancingo. El PANAL con Atotonilco el Grande, Cuauhtepic, Huasca, Metepec y Villa de Tezontepec. Y 2 más en alianza con el PRI y el PVEM: Mineral del Monte y Cardonal. El PRD se posiciona en Almoloya, Huazalingo, La Misión, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, Tasquillo, y Yahualica. En tanto que el PT logró Ajacuba, Eloxochitlán, Tetepango y Tlaxcoapan. El PVEM: Alfajayucan, Huichapan, Nopala, Santiago Tulantepec y Tecozautla. Y Huautla y Huejutla queda en manos de Convergencia. No obstante, el PREP muestra un proceso muy cerrado en 10 municipios, donde la diferencia en votos no supera el número 100; por lo que los resultados pueden modificarse posteriormente: ejemplo de ello es el municipio de Mineral de la Reforma donde Luis Baños está por encima de Filiberto Hernández por apenas 48 votos. **(Verónica Ángeles, pág. principal)**

El Reloj-Hechos de Chicauautla, empañaron proceso electoral: Jiménez Rojo: Los hechos ocurridos en Chilcuautla, empañaron el proceso electoral que hasta las 18:00 horas había cerrado sin detectarse problemas con urnas o votantes, expresó Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE). No obstante, reconoció la capacidad de los auxiliares electorales quienes coadyuvaron con la instalación del 100 por ciento de las casillas, las tres mil 446, en tiempo y forma, por lo que la recepción de las actas para el PREP no debió de tener

problemas. A pesar de los incidentes, que calificó como aislados, este domingo se culminó el ejercicio de forma pacífica, pues el clima meteorológico también contribuyó al ambiente electoral. "En un clima de civilidad, sin duda hay cuestiones que nos presentaron los representantes de partidos políticos por la mañana, pero que afortunadamente son hechos aislados hasta el cierre de casillas, todo apunta a la civilidad. Hoy, está la muestra de que los partidos políticos lo mostraron". Reconoció que el único hecho a condenar fue el incidente de violencia en el municipio de Chilcuautla, donde militantes de todos los partidos se pelearon a golpes tras el cierre de casillas. Agradeció la madurez política que mostraron todos los políticos en esta elección. Respecto al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), explicó que se cumplieron las metas. (Verónica Ángeles, pág.3)

El Reloj-Candidato priísta en Alfajayucan denunciará irregularidades: El candidato priísta Oscar Angeles impugnará la elección en este municipio luego que el PREP –resultados preliminares- dieran el triunfo al partido Verde Ecologista en una contienda sumamente cerrada al igual que lo fue en Xochicoatlán donde al cierre PT-Convergencia y PRI empataran en los comicios. En este caso a diferencia de Ixmiquilpan la diferencia fue de 15 votos sin embargo el candidato y el partido revolucionario buscaran al estilo "pejista" el voto por voto, casilla por casilla para descubrir el hilo negro. Y no están lejos puesto que analizando casillas se observa una tendencia equitativa en las preferencias, sin embargo al revisar casillas se puede detectar la contigua 92 básica que estuvo ubicada a un costado de presidencia municipal. En esta el Partido Verde Ecologista logra obtener 154 votos y el PRI 192, sin embargo hay 163 votos no registrados y en el resto de las casillas se localizan aproximados de 22 y aproximados de 35 no registrados y por ahí pudiera encontrarse el hilo negro. Sin embargo luego de la revisión de voto por voto, casilla por casilla no existen más elementos que pudieran poner en entredicho esta elección tan apretada. Los tiempos electorales están marcados para poder impugnar y también demostrar con pruebas alguna anomalía. Para muchos este resultado tan apretado dan indicadores que no se debe descuidar el voto ni un segundo pues ese es la diferencia. "Un me caes mal, un detalle mínimo es lo que hace que elecciones se ganen o se pierdan" comentó un militante del revolucionario institucional. Por otra parte Ixmiquilpan hará lo propio y en los próximos días podría sucitarse una vorágine de acontecimientos que pondrá a prueba el IEEH y también a sus funcionarios por lo complicado de las elecciones en esta zona. **(Daniel Pelcastre, pág.15)**

El Reloj-Candidatos en Ixmiquilpan aseguran que no reconocerán triunfo de Pascual Guerrero: Los resultados electorales de Ixmiquilpan, son inaceptables en este municipio, coincidieron los candidatos del PRI, Carlos René Nicolás Martín, del PRD Juan Ortiz Simón y del Partido del Trabajo, Pascual Charrez Pedraza. En una rueda de prensa, convocada la noche de ayer, los candidatos presentan varias pruebas, entre las cuales se encuentran propaganda proselitista en instituciones educativas, promoción del voto fuera de tiempos establecidos en la ley, asimismo, el uso de colores del PRD por parte del candidato del PAN, Cipriano Charrez Pedraza. La conferencia de prensa conjunta, los candidatos advirtieron que no van a reconocer el triunfo electoral de Cipriano Charrez Pedraza, porque todo el proceso electoral se violentó la ley, por lo que se están aportando los elementos legales ante las instancias del Instituto Estatal Electoral (IEE) y de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (**FEPADE**). Juan Ortiz Simón, señaló que el proceso fue viciado, se rebasaron los topes de campaña y el IEE no ha resuelto las impugnaciones que se hicieron, por el uso de los colores del PRD a favor del PAN en estas elecciones. Esta denuncia fue presentada desde iniciado el proceso electoral y el llamado es para que el IEE y las instancias correspondientes resuelvan, pues de acuerdo a la ley electoral, Cipriano Charrez Pedraza debe perder su registro como candidato del PAN. Pascual Charrez Pedraza, del PT, advirtió que no va a reconocer el triunfo del candidato panista, ni los ocho mil 247 ciudadanos que confiaron en el Partido del Trabajo, no aceptarán dichos resultados vertidos. **(Daniel Pelcastre, pág.15)**

Síntesis-La participación fue de casi 58%: En las elecciones a presidentes municipales del domingo fueron rebasadas las expectativas de afluencia a las urnas, al registrarse una participación ciudadana de 57.8 por ciento, aseguró el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo. De acuerdo con el funcionario electoral, al quedar cerrado el Programa de Resultados Electorales Preliminares poco después de las tres de la madrugada de ayer lunes, se dio inicio también al recuento de la participación ciudadana que, de acuerdo a las estimaciones que se tenían, sería poco más de 55 por ciento, cuando la más alta que se había tenido en comicios anteriores era apenas por arriba de 53 por ciento. "Esta vez llegamos casi al 58 por ciento de participación ciudadana y evidentemente superamos todas las expectativas, ya que en varias ocasiones habíamos dicho que buscábamos superar el promedio que habíamos tenido de los tres procesos anteriores, que estaba apenas sobre 53.5 por ciento, y entonces esta vez afortunadamente llegamos ya, según los datos, al 57.8 por ciento". Jiménez Rojo añadió que estos niveles de afluencia a las urnas se debieron entre otros factores a que la ciudadanía ha tomado conciencia de la importancia de participar en este tipo de actividades cívicas, ya la difusión que se ha dado para este tipo de procesos electorales, además de que los comicios a presidentes municipales históricamente en Hidalgo han sido después de los de gobernador

los que más votantes atraen a las urnas. "En las elecciones de ayuntamientos siempre ha sido esa una constante, de que hay una mayor participación, pero en este caso reitero que la ciudadanía ha tomado conciencia ya eso se suma toda una labor y trabajo de equipo de todos los actores políticos, llámese representantes de partidos ante el IEE, dirigentes, candidatos y, obviamente, la ciudadanía, además del trabajo del instituto y el ejército de colaboradores, entre ellos los funcionarios de casilla". Por último, Jiménez Rojo refirió que pese a todo aún se deben esperar los resultados oficiales y finales que se darán mañana luego de que se realice la sesión permanente del IEE y los 84 Consejos Municipales. **(Jaime Arenalde, pág.3)**

Uno más Uno- Clima de civilidad en comicios: IEEH: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), indicó que la jornada electoral del domingo se llevó a cabo con civilidad y con un ambiente de tranquilidad. A pesar de los incidentes, que calificó como aislados, dijo que este domingo se culminó el ejercicio de forma pacífica, pues el clima meteorológico también contribuyó al ambiente electoral. "En un clima de civilidad, sin duda hay cuestiones que nos presentaron los representantes de partidos políticos, pero que afortunadamente son hechos aislados, por lo que todo apunta a la civilidad. Reconoció que el único hecho a condenar fue el incidente de violencia en el municipio de Chilcuautla, donde militantes de todos los partidos se pelearon a golpes tras el cierre de casillas. Agradeció la madurez política que mostraron todos los políticos en esta elección. Respecto al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), explicó que se cumplieron las metas. **(Redacción, pág.7)**

La Crónica de Hoy-Revelará IEEH resultados finales de la contienda este miércoles: Este miércoles el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) reanudará actividades para dar a conocer los resultados definitivos del proceso electoral de renovación de ayuntamientos en Hidalgo. Al término de la sesión de consejeros y representantes de partidos políticos, procederá a la entrega de las constancias de mayoría a los alcaldes electos. Se prevé que los documentos sean entregados a los 84 consejos municipales ubicados en la entidad, con lo cual se cumplirá la Ley Electoral en los plazos establecidos. Según el cierre del Programa de Resultados Preliminares (PREP) el IEEH ha computado un total de 3 mil 425 casillas de las tres mil 446; es decir, reporta un avance del 99.39 por ciento. El consejero presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, manifestó que rebasaron las metas del proceso electoral, ya que hubo una mayor participación ciudadana. Añadió que la población decidió quiénes serán sus gobernantes durante los próximos cuatro años, siete meses y 18 días, a través de las urnas. Por lo cual ahora sólo se exhorta a los partidos y coaliciones políticas a respetar la voluntad de los ciudadanos en los 84 municipios y aceptar los resultados. Jiménez Rojo declaró que, en términos generales, se desarrolló un proceso electoral con incidentes menores, por lo cual se puede calificar como positivo. Estimó que las líneas de comunicación establecidas durante la jornada fueron las adecuadas, ya que se logró tener en tiempo real los resultados, cuando en otros procesos era mucho más difícil y complicado. Reconoció el compromiso de los funcionarios de casillas y representantes de las mismas por el trabajo que desempeñaron durante el desarrollo de las votaciones en cada uno de los espacios para ejercer el sufragio. "La entidad se ubica como un ejemplo a nivel nacional en el desarrollo de las elecciones, ya que al interior del órgano electoral se tiene una comunicación permanente con las diversas fuerzas políticas y consejeros". Planteó que cada una de las denuncias registradas ante el pleno electoral local, fueron encauzadas ante las instancias correspondientes para darles el curso y seguimiento. En torno al PREP, el funcionario estatal advirtió que se rompieron incluso las expectativas en el estado de Hidalgo, ya que los resultados fluyeron de acuerdo a los tiempos, lo cual fue constatado por los propios representantes de los partidos políticos. Por tanto, señaló, los resultados que se emitieron fueron conforme a la información que arrojó cada una de las casillas. **(Alberto Quintana, Página 3)**

La Crónica de Hoy-Causa turba destrozos en instalaciones del IEEH: Debido a la falta de coordinación entre la policía municipal y estatal, al consejo local del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en Chilcuautla, le fueron sustraídos 23 paquetes electorales, 20 mil pesos en efectivo, computadoras, mobiliario, además de destrozarle sus instalaciones. Jonathan Martínez Serrano, presidente del consejo, detalló que los disturbios se presentaron aproximadamente a las nueve de la noche, fue entonces cuando solicitaron apoyo de la policía; sin embargo, esta nunca hizo acto de presencia. Dijo desconocer quiénes atacaron las instalaciones del IEEH, pues tuvieron que protegerse en el momento en que empezaron a apedrear las instalaciones e intentar quemar el material electoral; algunos testigos señalaron a militantes del PRD como responsables. Hasta antes del cierre de esta edición, los funcionarios desconocían qué acciones tomar, pues el IEEH no los estaba asesorando para proceder en torno a dichas acciones, pues su única preocupación fue por el material robado. Propietarios de la vivienda rentada por el consejo electoral, así como los dueños del mobiliario y vehículos contratados, exigieron conocer quién pagara los daños en sus bienes. De acuerdo con el director de Seguridad Pública municipal, Pablo Ramos Castaño, en todo momento se prestó apoyo, pero debido al número de elementos con los que cuentan difícilmente evitarían que más de 200 personas causaran destrozos. Informó que el apoyo de parte de la policía estatal fue mínima, pues ante el justificante de que tenían ciertas órdenes no

intervinieron en los disturbios registrados. **(Alberto Quintana, Página 6)**

Independiente-Daniel Jiménez pondera resultados del PREP: El presidente consejero del Instituto estatal Electoral local (IEE) Daniel Jiménez Rojo calificó como exitoso el Programa e Resultados Electorales preliminares (PREP) en esta jornada electoral municipal, ya que se generó la información como estaba programado. Agregó que la jornada electoral del domingo se llevó a cabo de forma tranquila, y destacó la participación ciudadana. Agregó que a pesar de los incidentes, que calificó como aislados, este domingo el ejercicio democrático terminó de forma pacífica, lo que contribuyó a que se registrara alta participación ciudadana, cuyos resultados se ven reflejados en el PREP. Reconoció que el único hecho a condenar fue el incidente de violencia en el municipio de Chilcuautla, donde militantes identificados con la coalición "Hidalgo nos Une" irrumpieron en las instalaciones municipales electorales para destruir las urnas. Respecto al cierre del PREP, explicó que se cumplieron las metas, porque antes de la media noche del domingo había avance mayor al 95 por ciento del conteo de votos, por lo que reconoció la capacidad de auxiliares electorales, que ayudaron con la instalación de 100 por ciento de las 3 mil 446 casillas adecuadamente y cuya recepción de actas para el PREP se cumplió de acuerdo con lo preparado. **(Miguel Ángel Carrasco, Página 6)**

Milenio-Finaliza PREP y el PRI se mantiene con la mayoría: Casi con el 100 por ciento de las casillas computadas en los 84 municipios de Hidalgo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) continúa a la cabeza con el triunfo de 32 municipios sin coalición, seguido del Partido Acción Nacional que logró colocarse como la segunda fuerza política con la elección de ocho de sus candidatos a alcaldes. Sin embargo, el Revolucionario Institucional perdió al menos 10 municipios comparado con las elecciones de ayuntamientos de 2008, entre ellos una de las ciudades más importantes, Tulancingo, así como Huejutla e Ixmiquilpan. Mientras que el PRD se alzó con la victoria en siete localidades de la entidad. Los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) tendrán cinco alcaldes cada uno, el Partido del Trabajo tendrá cuatro y Convergencia dos ediles, según los últimos reportes del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). En algunas de las ciudades más importantes del estado como Pachuca y Tulancingo las elecciones se vieron cerradas por las coaliciones entre institutos políticos. En estas elecciones, el PAN-PRD repitieron el nombre de "Hidalgo Nos Une", alianza que realizaron en 2010 en los comicios a gobernador y que este año obtuvo la victoria en nueve municipios; PRI-Panal y Verde Ecologista registró su alianza en "Juntos por Hidalgo" y se adjudicó 10 localidades, mientras que el PT y Convergencia, con su coalición "Poder con Rumbo", ganó sólo un municipio. Según el último conteo del PREP hidalguense, que lleva el 99.39 por ciento de las 3 mil 446 casillas computadas, se registró solamente un empate en la localidad de Xochicoatlán entre las coaliciones "Poder con Rumbo" y "Juntos por Hidalgo". En Pachuca, la capital del estado, el virtual triunfo del PRI-Panal-Verde Ecologista ocasionó que la candidata del PAN y diputada federal con licencia, Gloria Romero León desconociera los resultados y adelantará una posible impugnación de la elección en los tribunales federales por supuestas irregularidades en las urnas. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, detuvo el conteo de votos en punto de las 00:00 horas de este lunes, con el 98.7% de las 3 mil 446 casillas computadas, y reinició el cómputo de votos para quedarse en 3 mil 425 casillas. El Consejo General del IEE se declaró en receso este lunes y regresarán a sesiones el próximo miércoles cuando se dé a conocer el conteo oficial de las elecciones en los 84 municipios de la entidad, y el organismo electoral entregue las constancias de mayoría a los alcaldes electos en las urnas. Por su parte, la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) garantizó el triunfo en los municipios de Tulancingo, Agua Blanca, Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, Tlanchinol, Tezontepec de Aldama y Tlanalapa. Con respecto a la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN-PRD) los candidatos emanados de Acción Nacional se impusieron en los municipios de Acaxochitlán, Mineral de la Reforma, Molango, Pisaflores, Tianguistengo y Lolotla. Por su parte los abanderados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) encabezan los municipios de Atotonilco de Tula, Mineral del Chico y Metztitlán. **(Misael Zavala, pág. 06)**

Criterio-Voto por voto, en nueve municipios: En nueve municipios, los consejos electorales deberán hacer un recuento de "voto por voto", debido a que los resultados fueron muy competidos y la diferencia no superó un punto porcentual. De igual forma, se confirmó que en Xochicoatlán los resultados se empataron entre la alianza Juntos por Hidalgo y Poder con Rumbo. La medida del conteo, contemplada por la ley electoral, permite que los contendientes verifiquen que la suma de votos sea correcta y se levante una nueva acta con los resultados obtenidos a partir del conteo, que realizan grupos de trabajo que organiza el Instituto Estatal Electoral. Durante las elecciones del domingo anterior hubo municipios en donde la diferencia entre el ganador y el perdedor fueron apenas 12 votos, tal como se registró en Alfajayucan. Al igual, existen otros seis municipios más, en donde a petición de los partidos políticos contendientes se podría recurrir a esta práctica, para dar certidumbre a resultados tan semejantes, dijo Francisco Ortega Sánchez, secretario general de ese organismo. Alfajayucan, Chapulhuacan, Chilcuautla, Eloxochitlán, Huautla, Juárez, Lolotla, Mineral de la Reforma y Tezontepec de Aldama son los lugares en donde se verificarán los resultados. Mientras

que en Calnali, Ixmiquilpan, Pisaflores, San-tiago Tulantepec, Tlan-chinol y Xochiatipan se podría hacer esta práctica y hasta modificar los resultados, dijo el funcionario electoral. Por otra parte, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en punto de las 15:20 horas concluyó, luego que se alcanzaron resultados confiables, según Ortega Sánchez, en 99.39 por ciento con la llegada de las últimas casillas procedentes de comunidades de Tepehuacán de Guerrero. Al precisar sobre la situación del empate en Xochicoatlán, informó que luego del conteo "voto por voto" si continúan las mismas cifras, se anulará la elección y en seis meses habrá una nueva justa electoral. El ganador tomará protesta el 16 de enero. En el caso Chilcuautla, dijo, ya hay un resultado, el cual podría modificarse con la verificación. Sobre los desmanes, dijo que serán castigados los responsables. **Anomalías** En Chilcuautla fueron dañados seis vehículos. La sede del consejo municipal, destrozada y los materiales electorales desaparecieron. La policía tardó dos horas en llegar a rescatar a los funcionarios electorales que estaban en problemas. El PREP fue cerrado a las 15:20 de ayer, con 99.93 por ciento. **(Jorge Martínez, pág. 06)**

Criterio-Viven en Chilcuautla atropellada jornada: Una jornada electoral violenta dejó graves incidentes en el Consejo Municipal Electoral (CME) de Chilcuautla, donde funcionarios y representantes de los diferentes partidos fueron agredidos, además del robo de boletas 23 de las 24 casillas que se instalan en todo el municipio, sin que hasta el momento existan responsables por los daños ocasionados. Los hechos se suicitaron a las 21:00 horas del domingo, cuando funcionarios municipales del Instituto Estatal Electoral (IEE) realizaban el conteo de los sufragios, mientras afuera de las instalaciones, un grupo de personas esperaban los resultados, informó Jonathan Martínez Serrano, integrante del CME. Además, en las casillas de las comunidades La Estancia y El Mejay se reportaron algunas incidencias, por lo que el Consejo Municipal Electoral pidió apoyo a Seguridad Pública estatal y municipal; sin embargo, no llegaron a prestarles ayuda. Fue ahí cuando las cosas comenzaron a salirse de control. En esos momentos los representantes optaron por cerrar la entrada del CEM y comenzaron a desconectar todo, pues su integridad estaba de por medio, aseguró Martínez Serrano. Afuera, el grupo de personas comenzó a rodear las instalaciones; después, se escucharon golpes y fue cuando entraron por la fuerza, rompiendo cristales y la puerta con piedras, relató Con palos y sillas, los rijosos golpearon a los funcionarios electorales y representantes de partidos; posteriormente, hurtaron el material electoral y equipamiento: boletas, computadoras, celulares, una planta de luz y 22 mil pesos que para pagar la renta de sillas y mesas, entre otras cosas. Fue hasta las 2:30 horas del lunes cuando elementos de Seguridad Pública "de manera prepotente nos indicaron que ya estaban ahí", sin embargo, aseguró, "sí estaban, pero en las oficinas de la casa de campaña del PRI, y a nosotros nos dejaron abandonados". Funcionarios electorales manifestarán su preocupación por lo sucedido, sobre todo por la falta de seguridad en situaciones de este tipo. Hasta el momento, el IEE no les ha dicho quién pagará los daños, pues el lugar donde se instaló el CME fue rentado y el dueño exige que paguen los desperfectos. Indicaron que tampoco han recibido asesoría jurídica. **(Érika Gutiérrez, pág. 12)**

El Sol de Hidalgo-Mañana recibirán constancia de mayoría: Será hasta mañana, miércoles, con los cómputos en cada uno de los 84 Consejos Electorales Municipales del Instituto Estatal Electoral (IEE), cuando se declare la validez de cada elección y se entregue la constancia de mayoría a los triunfadores, incluyendo los 13 municipios donde no concluyó el cómputo. Así lo informó el consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, quien señaló que sólo fueron 21 casillas las que no se computaron del total de las 3 mil 446 casillas instaladas en Hidalgo, correspondiendo las faltantes a una que fue robada en Chilcuautla, dos donde el listado nominal se excedía, siete en que el acta estaba dentro del paquete electoral y 11 que no llegarían a tiempo. Agregó que antes de la sesión de cada uno de los Consejos Electorales Municipales, los representantes de cada partido político o coalición podrán entregar, de así convenirles, escritos de protesta en relación con incidencias en el desarrollo de la jornada electoral, y posteriormente, en su caso, impugnar la validez de la elección y entrega de constancia de mayoría. Los municipios en donde faltó concluir el PREP fueron Atitalaquia, Calnali, Chapantongo, Chilcuautla, Eloxochitlán, Tepehuacán, Tepeji del Río, Tlahuiltepa, Tlanchinol, Huichapan, Lolotla, Pachuca y San Felipe Orizatlán. **(Redacción, ojo política)**

Plaza Juárez-Falta de seguridad propició violencia: IEE ... Jonathan Martínez Serrano, integrante del Consejo Municipal Electoral (IEE) de Chilcuautla, denunció, que ni la seguridad del Estado, como tampoco la del municipio, garantizaron la seguridad el domingo pasado, cuando se registró el hecho más violento. Un grupo de personas agredieron físicamente a los integrantes del consejo del IEE, lo mismo que a representantes de los diferentes partidos; se robaron todo el material electoral y se llevaron consigo dinero en efectivo, computadoras, celulares y una planta de luz. Se informó que 23 de las 24 casillas computadas, fueron sustraídas, con las respectivas actas, sin embargo hasta el momento no existe ninguna persona responsable por estos hechos, informó el funcionario. Los problemas comenzaron en El Mejay y La Estancia, donde pidieron apoyo a seguridad pública, sin embargo, en la sede del consejo las cosas se salieron de control y comenzaron las agresiones. "Comenzaron a rodear las instalaciones y a insultarlos. Después se escucharon golpes y fue cuando el grupo de personas entraron por la fuerza rompiendo cristales y la puerta; golpearon

con piedras, palos y sillas a quienes estaban ahí sin tener ninguna consideración. Posteriormente se dirigieron a donde se encontraba el material electoral llevándose todo: boletas, computadoras, celulares, una planta de luz y 22 mil pesos que era para pagar la renta de sillas y mesas". La seguridad hizo acto de presencia 30 minutos después, pero protegieron más la casa de campaña del candidato priista; asimismo se dio a conocer que la casilla de la comunidad El Xothi, fue rescatada y resguardada en Pachuca, pero se desconoce con certeza. Este es el hecho violento más fuerte registrado en la región, cabe señalar que los daños ocasionados al edificio donde fue la sede del IEE es un espacio rentado y sufrió fuertes afectaciones. **(Marco A. Cabañas Reyes, pág. 4B)**

El Independiente-El Miércoles, IEEH validará la elección: Será el próximo miércoles a las 7 de la mañana, durante la sesión de cómputo municipal de declaración de validez de la elección de ayuntamientos, cuando se expida la constancia de mayoría a los integrantes de la planilla que haya resultado triunfadora en los 84 municipios de la entidad. Lo anterior, de acuerdo con el calendario electoral del Instituto Estatal Electoral, que además se señala que desde el primer minuto de este 4 de julio y hasta antes de las 8 de la mañana del próximo miércoles 6 de julio los partidos políticos y coaliciones entregarán sus escritos de protesta derivados de la jornada electoral. De acuerdo con el calendario electoral y al artículo 33, fracción VII, de la ley electoral, desde este 4 de julio inicio el periodo para que los partidos que hayan participado retiren su propaganda, y hasta el 2 de agosto" El miércoles también se llevará a cabo la sesión del Consejo General para conocer sobre los dictámenes en gastos de campaña, además del seguimiento a los cómputos municipales. Una vez que termine el conteo de cómputo municipal se dará plazo no mayor a 4 días para que los interesados presenten juicios de inconformidad derivados de la elección del pasado domingo. **(Miguel Ángel Carrasco, pág. 06)**

La Crónica de Hoy-Revelará IEEH resultados finales de la contienda este miércoles: Este miércoles el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) reanudará actividades para dar a conocer los resultados definitivos del proceso electoral de renovación de ayuntamientos en Hidalgo. Al término de la sesión de consejeros y representantes de partidos políticos, procederá a la entrega de las constancias de mayoría a los alcaldes electos. Se prevé que los documentos sean entregados a los 84 consejos municipales ubicados en la entidad, con lo cual se cumplirá la Ley Electoral en los plazos establecidos. Según el cierre del Programa de Resultados Preliminares (PREP) el IEEH ha computado un total de 3 mil 425 casillas de las tres mil 446; es decir, reporta un avance del 99.39 por ciento. El consejero presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, manifestó que rebasaron las metas del proceso electoral, ya que hubo una mayor participación ciudadana. Añadió que la población decidió quiénes serán sus gobernantes durante los próximos cuatro años, siete meses y 18 días, a través de las urnas. Por lo cual ahora sólo se exhorta a los partidos y coaliciones políticas a respetar la voluntad de los ciudadanos en los 84 municipios y aceptar los resultados. Jiménez Rojo declaró que, en términos generales, se desarrolló un proceso electoral con incidentes menores, por lo cual se puede calificar como positivo. Estimó que las líneas de comunicación establecidas durante la jornada fueron las adecuadas, ya que se logró tener en tiempo real los resultados, cuando en otros procesos era mucho más difícil y complicado. Reconoció el compromiso de los funcionarios de casillas y representantes de las mismas por el trabajo que desempeñaron durante el desarrollo de las votaciones en cada uno de los espacios para ejercer el sufragio. "La entidad se ubica como un ejemplo a nivel nacional en el desarrollo de las elecciones, ya que al interior del órgano electoral se tiene una comunicación permanente con las diversas fuerzas políticas y consejeros". Planteó que cada una de las denuncias registradas ante el pleno electoral local, fueron encauzadas ante las instancias correspondientes para darles el curso y seguimiento. En torno al PREP, el funcionario estatal advirtió que se rompieron incluso las expectativas en el estado de Hidalgo, ya que los resultados fluyeron de acuerdo a los tiempos, lo cual fue constatado por los propios representantes de los partidos políticos. Por tanto, señaló, los resultados que se emitieron fueron conforme a la información que arrojó cada una de las casillas. **(Alberto Quintana, Página 3)**

La Crónica de Hoy-Causa turba destrozos en instalaciones del IEEH: Debido a la falta de coordinación entre la policía municipal y estatal, al consejo local del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en Chilcuautla, le fueron sustraídos 23 paquetes electorales, 20 mil pesos en efectivo, computadoras, mobiliario, además de destrozarle sus instalaciones. Jonathan Martínez Serrano, presidente del consejo, detalló que los disturbios se presentaron aproximadamente a las nueve de la noche, fue entonces cuando solicitaron apoyo de la policía; sin embargo, esta nunca hizo acto de presencia. Dijo desconocer quiénes atacaron las instalaciones del IEEH, pues tuvieron que protegerse en el momento en que empezaron a apedrear las instalaciones e intentar quemar el material electoral; algunos testigos señalaron a militantes del PRD como responsables. Hasta antes del cierre de esta edición, los funcionarios desconocían qué acciones tomar, pues el IEEH no los estaba asesorando para proceder en torno a dichas acciones, pues su única preocupación fue por el material robado. Propietarios de la vivienda rentada por el consejo electoral, así como los dueños del mobiliario y vehículos contratados, exigieron conocer quién pagara los daños en sus bienes. De acuerdo con el

director de Seguridad Pública municipal, Pablo Ramos Castaño, en todo momento se prestó apoyo, pero debido al número de elementos con los que cuentan difícilmente evitarían que más de 200 personas causaran destrozos. Informó que el apoyo de parte de la policía estatal fue mínima, pues ante el justificante de que tenían ciertas órdenes no intervinieron en los disturbios registrados. **(Alberto Quintana, Página 6)**

Independiente-Daniel Jiménez pondera resultados del PREP: El presidente consejero del Instituto estatal Electoral local (IEE) Daniel Jiménez Rojo calificó como exitoso el Programa e Resultados Electorales preliminares (PREP) en esta jornada electoral municipal, ya que se generó la información como estaba programado. Agregó que la jornada electoral del domingo se llevó a cabo de forma tranquila, y destacó la participación ciudadana. Agregó que a pesar de los incidentes, que calificó como aislados, este domingo el ejercicio democrático terminó de forma pacífica, lo que contribuyó a que se registrara alta participación ciudadana, cuyos resultados se ven reflejados en el PREP. Reconoció que el único hecho a condenar fue el incidente de violencia en el municipio de Chilcuautla, donde militantes identificados con la coalición "Hidalgo nos Une" irrumpieron en las instalaciones municipales electorales para destruir las urnas. Respecto al cierre del PREP, explicó que se cumplieron las metas, porque antes de la media noche del domingo había avance mayor al 95 por ciento del conteo de votos, por lo que reconoció la capacidad de auxiliares electorales, que ayudaron con la instalación de 100 por ciento de las 3 mil 446 casillas adecuadamente y cuya recepción de actas para el PREP se cumplió de acuerdo con lo preparado. **(Miguel Ángel Carrasco, Página 6)**

PARTIDOS POLÍTICOS

El Reloj-Impugnaré PRI por lo menos 20 municipios: Luego de la pasada jornada electoral, el representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, dio a conocer que el Revolucionario Institucional impugnará las elecciones en por lo menos 20 municipios. Indicó que desde el 3 de julio por la noche el PRI comenzó el análisis sobre los municipios en donde se puede iniciar una ofensiva jurídica. Cuestionado sobre qué municipios serán impugnados, se reservó los nombres de los ayuntamientos debido al análisis jurídico que se realiza. Sin embargo, comentó que a más tardar el próximo martes, en voz de presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, se darán a conocer los municipios en donde se interpondrá la impugnación. "Esto tiene que ser antes de que inicien las sesiones del cómputo municipal en cada uno de los consejos municipales que es el día miércoles, inician a las ocho de la mañana, nosotros minutos antes estaremos interponiendo los recursos de impugnación necesarios", precisó. Interrogado si intervendrán jurídicamente en municipios importantes para el PRI como Tulancingo, Mineral de la Reforma, Huejutla e Ixmiquilpan en donde no obtuvo el triunfo el PRI, reiteró que trabajan en el análisis correspondiente. "Como se trata de una estrategia interna de nuestro partido, me reservaría el derecho a comentar cuáles son los municipios que trataríamos de impugnar en estos momentos", acotó. Finalmente, añadió que será el presidente estatal del PRI quien dé a conocer los qué municipios serán impugnados. **(Alejandro Reyes, pág.3)**

El Reloj-Resultado de elecciones, muestra de los que pasaría en 2012: Fayad: Luego de que el PRI ganara 41 alcaldías en la elección de presidentes municipales, el presidente estatal del Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, señaló que resultado de la jornada electoral es una muestra de lo que puede suceder en las elecciones de 2012. "Sí creo que esta calificación es una muestra de lo que puede ser el 2012, pero todavía falta para ello", aseveró. Indicó que si los ganadores de la contienda electoral saben responder a la ciudadanía, en las elecciones presidenciales será "un gran año" para el PRI en el país. Asimismo, de acuerdo con el Comité Directivo Estatal, el PRI fue la fuerza política que obtuvo más votos durante la jornada electoral al captar 52 mil 777 sufragios más que en 2008. Mediante un comunicado se informó que con los resultados obtenidos en la jornada, la votación del PRI creció 14 por ciento con respecto a la última elección municipal. El PRI gobierna en Hidalgo 52.2 por ciento de la población del estado, la mayoría de los municipios y seis de las ciudades más importantes. **(Alejandro Reyes, pág.6)**

El Reloj-PANAL gana 7 municipios e impugnará por lo menos 5: "Para los que dicen que sólo con alianzas ganamos, ahí está la prueba de que también podemos solos" expresó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez; al tiempo, que aseguró en la elección de ayuntamientos lograron más de 100 mil votos de manera independiente. Al hacer un recuento de lo que fue la jornada electoral, Flores Pérez indicó que obtuvieron el triunfo en 7 municipios; 5 donde participaron solos: Atotonilco el Grande, Cuautepec, Huasca, Metepec y Villa de Tezontepec. Y dos más en alianza con el PRI y el PVEM: Mineral del Monte y Cardonal. Asimismo, señaló que en el municipio de Xochicoatlán mantienen un empate con la coalición Poder con Rumbo, por lo que confió que de igual forma será uno de los municipios que a partir de enero gobierne el PANAL. Flores Pérez manifestó que si bien es cierto fue una jornada electoral tranquila, dijo, es necesario señalar algunos detalles, tales como la compra de voluntades, secuestro del candidato de Singuilucan, fabricación de delitos, entre otras irregularidades que se presentaron durante el día 3 de julio, mismas que señaló, ya fueron denunciadas ante las autoridades electorales. En este sentido, adelantó que en los municipios donde se documentó una serie de irregularidades, serán impugnados ante las instancias correspondientes,

tales como Actopan, El Arenal, Tulancingo, Mixquiahuala, y Tepeapulco, entre otros. Finalmente, sin decir nombres, Flores Pérez aseguró que en algunos ayuntamientos, el partido político que ganó la elección no fue por convicción ciudadana, sino porque "en pleno siglo XXI, sigue ocurriendo que se dan sumas de dinero a cambio del voto, hay quien sigue jugando con la pobreza y la necesidad de la gente". **(Verónica Ángeles, pág.6)**

El Reloj-Jaime Allende espera IEE le entregue la constancia de mayoría: Tula de Allende. Jaime Allende González ofreció por la noche del 3 de julio una rueda de prensa en la que afirmó que los resultados del Programa de Resultados Electorales Previos le daba el triunfo a la coalición en la que participan el PRI-PVEM-PANAL; sobre el triunfo el ex secretario municipal comentó que se cumplió la voluntad de la ciudadanía "hoy gana a través de la democracia". En este municipio el PRI-PVEM-Panal ganó de manera contundente con 15 mil 371 votos, seguido del PRD con 10 mil 186 sufragios y hasta el tercer sitio Acción Nacional con 7 mil 995 boletas a su favor, dichos resultados son con el 100 de las casillas computadas en las que destacó un nivel de participación con el 46.8 de votantes y en donde se registró un nivel alto de votos nulos con mil 875. Durante la rueda de prensa previa a los festejos de los militantes de los tres partidos que fueron coaligados en la elección, Jaime Allende González, hizo un llamado a sus contrincantes en el proceso a sumar esfuerzos para elaborar un proyecto de desarrollo municipal integral, serio, responsable, con visión, con ambición, a favor de Tula. El político señaló el objetivo –ganar- se cumplió satisfactoriamente, apuntó además que el 46 por ciento de los ciudadanos registrados en el padrón electoral, acudieron a las urnas, por lo que agradeció a los electores que votaron por él. Jaime Allende informó que regresará a todas las comunidades del municipio a refrendar el compromiso que formuló con la ciudadanía. Por último declaró que la elección había sido "un ejercicio totalmente limpio", transparente y que al final se había impuesto la voluntad ciudadana, lamentó los niveles de abstencionismo y que la mayor parte de ese número fuera de ciudadanos jóvenes. Tras la rueda de prensa que ofrecieron a las 20:30 horas tras convocarla a las 19:00 horas, Jaime Allende se integró a los festejos por el triunfo electoral. **(Jorge Davish, pág.11)**

El Reloj-Candidatos no favorecidos, piden segunda vuelta en elecciones: Huejutla. Said Fayad Ruiz, Gabriel Ramos Moguel y Fátima Crespo Crespo, candidatos de las coaliciones "Juntos por Hidalgo", "Hidalgo nos une" y del Partido del Trabajo (PT), respectivamente, consideraron necesario se analice el convocar nuevamente a elecciones, pues aseguraron que el proceso electoral estuvo plagado de irregularidades. Reunidos en el restaurante de conocido hotel de esta ciudad y ante los reporteros de los diferentes medios de comunicación de esta región, quienes fueron derrotados por Alfredo San Román Duval, candidato del Partido Convergencia, aseguraron que "ante la compra indiscriminada del voto" no pueden permitir que se valide la votación, ya que afirmaron se pisoteó la dignidad de los huejutlenses con tales acciones. En este sentido, dijeron tener "los elementos" necesarios para impugnar los resultados de los comicios, por lo que dieron a conocer que en próximos días habrán de acudir ante las instancias correspondientes para interponer los recursos que les permitan echar abajo las elecciones. No obstante, se negaron a precisar cuáles son las pruebas con que cuentan e incluso comentaron que se encontraban recabando más evidencias. Negaron que la conferencia de prensa conjunta que ofrecieron sea el indicador de la creación de un frente común contra el abanderado del partido naranja, sino simplemente tiene el objetivo de pedir transparencia, legalidad, honestidad pero sobre todo el respeto hacia el derecho que todo ciudadano tiene al momento de sufragar, es decir, elegir de manera libre y secreta a sus gobernantes, puntualizaron. Entre una sesión de preguntas y respuestas que se vio acortada por quienes convocaron a este ejercicio periodístico, culminó esta charla con la promesa de que informarán en tiempo y forma los avances de este proceso de impugnación. **(Cruz Alberto García, pág.14)**

El Reloj-Anuncia Gloria que impugnará los resultados: La ex candidata de la coalición Hidalgo nos Une, Gloria Romero León, manifestó la mañana de este lunes que con base en los resultados que arrojó el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), y al conteo hecho por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el cual no le es favorable, impugnará estos resultados debido a las múltiples irregularidades que se presentaron a lo largo de esta jornada electoral. En conferencia de prensa, la ex representante de Hidalgo nos Une indicó que durante la jornada electoral que se vivió este 3 de julio, en Pachuca se presentaron múltiples anomalías en diferentes colonias de la ciudad capital, por lo que, sostuvo, "iremos a donde sea necesario para reclamar este triunfo que pertenece a todos los pachuqueños y pachuqueñas que salieron a votar por un cambio para esta ciudad". La diputada federal con licencia, acompañada de su equipo más cercano de colaboradores, así como de dirigentes municipales de PAN y PRD, expresó que fueron muchos los reportes de los vecinos de colonias y barrios de Pachuca los que llegaron a su oficina, comentando que en estos lugares "gente del PRI es-taba haciendo sus artimañas ya conocidas por todos para lograr dar-le vuelta a una elección que tenían perdida", informó. En este sentido, Romero León manifestó que su equipo legal ya se encuentra analizando y recolectando las pruebas para interponer los juicios que en su caso lo ameriten para que esta elección pueda ser anulada, aunque no precisó la fecha en que estas impugnaciones se harán efectivas. Asimismo, la ex candidata a la Casa Rule lamentó que nuevamente se hayan presentado "las mañas del PRI" durante esta jornada cívica, en la cual

subrayó "la voluntad ciudadana fue la de expresar que se quiere un cambio para Pachuca", el cual -dijo- un grupo político no lo permitirá. **(Yossimar Durán, pág. 3)**

El Reloj-Solicitará PRI recuento en Pachuquilla: Al igual que los aspirantes de otros institutos políticos que no están conformes con los resultados preliminares de las votaciones a presidentes municipales del domingo, el Partido Revolucionario Institucional estudia la posible impugnación de los comicios en Mineral de la Reforma. Así lo informó el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, compuesta por PRI-Verde-Panal, Filiberto Hernández Monzalvo, quien dijo tener confianza en que en el recuento final de votos en la sesión de cómputo, se pueda dar un giro al resultado de las elecciones en Pachuquilla y ser declarado presidente municipal electo para Mineral de la Reforma. "Se está analizando la posibilidad de la impugnación por parte de los abogados del partido, la dirigencia estatal y representantes legales propios, y bueno tenemos que los resultados del PREP son precisamente preliminares y porque es también un resultado muy cerrado, porque hay algunas acciones en los resultados que no cuadran en todo esto, porque de acuerdo a las boletas nosotros tenemos otros resultados y eso es lo que se está analizando en estos momentos". El abanderado del PRI-PVEM y Nueva Alianza, aseguró que de acuerdo a las cuentas de su equipo son poco más de 200 los votos los que harían una diferencia a su favor, pero aseguró que los representantes legales ya hacen un análisis a fondo para lo que en su caso en estos momentos es un empate técnico. "De entrada vamos a revisar el conteo de las boletas y que estas encuadren con los resultados del PREP, además de revisar todas las anomalías que se dieron durante el proceso, pero serán finalmente los abogados quienes procederán como se deba proceder y hasta sus últimas consecuencias, porque además nosotros confiamos en las instituciones ". Por lo que "Fili", espera que **(Jaime Arenalde, pág.3)**

Uno más Uno-PRI, primera fuerza electoral en Hidalgo: Como resultado de la elección de este 3 de julio, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se ratificó como la primera fuerza en el estado, luego de que las cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) hasta el 99.39 del cómputo, determinara que los priistas lograron captar 52 mil 777 sufragios más que en el proceso del 2008. Lo anterior significa un crecimiento del 14 por ciento con respecto a la última elección municipal; en tanto que los partidos Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD), perdieron 12 mil 122 votos con respecto a la anterior elección de ayuntamientos. Conforme a los resultados de este domingo 3 de julio, a partir de enero del 2012, el PRI y quienes fueron sus candidatos, solos o en coalición, gobernarán el 52.2 por ciento de la población del estado, la mayoría de los municipios y seis de las ciudades más importantes. Sobresale que los partidos PAN y PRD, perdieron la elección en 45 de los 50 municipios en los que participaron de manera conjunta, integrando la coalición "Hidalgo Nos Une". Bajo esa premisa, cabe señalar que tras el cierre del PREP a las 3:20 horas de este lunes, con 99.39 por ciento de las casillas computadas, en Pachuca se confirmó la victoria de Eleazar García Sánchez, quien postulado por la alianza PRI-Panal-PVEM obtuvo 46 mil 348 votos, contra 42 mil 920 de Gloria Romero León, quien representó a la coalición PRD-PAN. En este caso, ha sido computado 99.7 por ciento de las casillas. En contraparte, se confirmaron las derrotas del PRI en Atotonilco el Grande, Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma y Tulancingo, así como el empate en Xochicoatlán, donde las coaliciones Poder con Rumbo y Juntos por Hidalgo obtuvieron mil 659 sufragios, lo cual llevaría a anular la elección en caso de confirmarse los resultados. En Atotonilco el Grande sorprendió el Partido Nueva Alianza (Panal), con siete mil 27 sufragios contra seis mil 122 del tricolor, mientras que en Huejutla el triunfador fue Convergencia, cuyo candidato obtuvo 21 mil 298 votos, por apenas 17 mil 104 que logró el bloque conformado por PRI, Panal y PVEM. En Huichapan ganó el PVEM, con seis mil 976 votos por cinco mil 225 del PRI: en Ixmiquilpan la victoria correspondió al PAN, con 10 mil 844 sufragios contra 10 mil 170 de la coalición Juntos por Hidalgo, y en Mineral de la Reforma triunfó la alianza Hidalgo nos Une, con 15 mil 216 votos contra 15 mil 168 de Junios por Hidalgo, es decir, una diferencia de apenas 48 votos. Acción Nacional también triunfó en Tulancingo, donde su candidato alcanzó una votación de 17 mil 338. En segundo sitio se ubicó el Panal, con 16 mil 89 sufragios, y en tercero el PRI, con 15 mil 468. De acuerdo con los datos preliminares arrojados por el sistema informático del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el PAN habría alcanzado ocho presidencias municipales, el PRI 32, el PRD siete, el PT cuatro, el PVEM cinco, Convergencia dos, Panal cinco, la coalición Hidalgo nos Une nueve, la alianza Poder con Rumbo uno y el bloque Juntos por Hidalgo 10, además del empate registrado en Xochicoatlán. El cómputo municipal de votos, de donde se derivarán los resultados oficiales de la contienda y la entrega de constancias de mayoría a los candidatos triunfadores, se realizará este miércoles 6 de julio. **(Joel Sánchez, pág.3)**

La Crónica de Hoy-Avanza el cómputo de casillas: Con un avance del 99.39 por ciento de las casillas computadas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se adjudicó un total de 41 municipios, de 84, en los recientes comicios. Por su parte Acción Nacional conquistó Tulancingo, Mineral de la Reforma, Tlanchinol, Tlanalapa, Tezontepec, Tenango, Pacula, Ixmiquilpan y Agua Blanca. El Partido de la Revolución Democrática Almoloya, Huazalingo, La Misión, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, Tasquillo y Yahualica. Para el Partido del Trabajo Ajacuba, Eloxochitlán, Tetepango y Tlaxcoapan. Nueva Alianza ganó Atotonilco El Grande, Villa de Tezontepec, Huasca, Metepec y Cuatepec. PVEM

Alfajayucan, Huichapan, Nopala, Santiago Tulantepec y Tecozautla. Convergencia venció en Huautla y Huejutla, mientras la alianza *Poder Con Rumbo* logró Progreso. *Hidalgo nos une* Acaxochitlán, Atotonilco de Tula, Lolotla, Meztlán, Molango, Pisaflores y Tianguistengo. Se mantiene un empate en Xochicoatlán entre el PRI y *Poder con Rumbo*. El PRI consideró que fue la fuerza política que obtuvo más votos durante la jornada del tres de julio, al captar 52 mil 777 sufragios más que en 2008. **(Alberto Quintana, Página 3)**

La Crónica de Hoy-Exigen perredistas la renuncia de Pedro Porras por malos resultados: Integrantes de corrientes perredistas solicitarán la renuncia del dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), debido a la falta de resultados electorales en diversos municipios y supuestos malos manejos al interior del organismo. En entrevista para *La Crónica de hoy* en Hidalgo, el secretario del Comité Estatal del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, explicó que para los comicios pasados se diseñó una "convocatoria a modo", que beneficiaba únicamente a los grupos de Porras Pérez, Isidro Pedraza y José Guadarrama, lo que ocasionó una separación de militantes. "Esta situación provocó una dispersión de grupos del PRD, son los que dieron la victoria al PT en ayuntamientos como Tlaxcoapan o al PAN en Ixmiquilpan, esta actitud parcial de Pedro Porras ha dañado mucho al partido". Reiteró que ante la falta de resultados en el proceso electoral para renovar las alcaldías, los perredistas hidalguenses propondrán en el consejo nacional, a celebrarse el próximo 15 y 16 de julio, que Pedro Porras sea sustituido como líder estatal del sol azteca. Por su parte, la secretaria de Alianzas y Relaciones Políticas del organismo, Teresa Samperio León, lamentó que el sol azteca ahora sólo gobierne en siete municipios, cuando en la elección del 2008 obtuvieron 14 victorias. Señaló que en demarcaciones con altas posibilidades de triunfo como Tezontepec de Aldama, Ixmiquilpan, Jacala, Zimapán, Ajacuba y Tulancingo, hubo "traiciones" de simpatizantes que prefirieron otorgar su voto a Acción Nacional o la coalición conformada por PT-Convergencia. Por su parte, el líder moral de Izquierda Social, Francisco Patiño, advirtió que integrantes en Hidalgo del grupo perredista denominado G8, que incluye a las corrientes de izquierda, acudieron al CEN del PRD para exigir la renuncia de Porras Pérez, ya que en la pasada contienda entregó municipios al PAN. **(Rosa Gabriela Porter, Página 4)**

La Crónica de Hoy-Recorre Soto las calles para agradecer confianza pública: Tras conocer los resultados de la contabilización de casillas en Tulancingo, el virtual ganador, Julio César Soto, agradeció y reconoció el esfuerzo de quienes votaron por él; "se decía que ni siquiera llegaríamos a la contienda, que aunque compitiéramos no había posibilidad de triunfo y aquí estamos". En un recorrido por las calles del primer cuadro del municipio, que llegó hasta el jardín La Floresta, y donde fue recibido por simpatizantes, también se adhirió Xóchitl Gálvez y el presidente del Comité Estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo. Calificó el triunfo como el deseo social por mejorar, ya que las realizadas durante campaña fueron propuestas que surgieron de su voz, "no sólo celebramos la victoria, también la democracia, el proyecto que a pesar de los chantajes y amenazas de manera decidida concluimos pensando en un Tulancingo mejor". Ratificó el compromiso para honrar la palabra y consideró que ganó la voluntad de quienes quieren cambiar el municipio, y subrayó "nos vamos a romper el alma por Tulancingo". Adelantó que buscará acercamientos con cada uno de los actores políticos, por lo que convocará a todas las fuerzas políticas y sociedad civil que buscan sacar adelante al municipio. Anunció que se unirá al proyecto de estado del gobernador Francisco Olvera Ruiz, con la responsabilidad que esto implica, y reconoció la atención que el mandatario estatal tiene para la localidad. **CIFRAS.** Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con la totalidad de casillas computadas, Soto Márquez alcanzó 29 por ciento de votos, lo que representa 17 mil 338 sufragios a favor. Su más cercano competidor, Francisco Xavier Berganza, candidato de Nueva Alianza, obtuvo 26.9 por ciento; es decir, mil 249 votos por debajo de Soto Márquez. Los votos nulos, sumaron 3 mil 412, y en Tulancingo existió una participación del 54 por ciento, de los más de 110 mil electores registrados en la localidad. **DECLARACIÓN.** Julio Soto manifestó que trabajará de cerca con los regidores integrantes la actual asamblea municipal, para estar al tanto de la designación del presupuesto del próximo año. Además enfatizó que no llegará a realizar una "cacería de brujas" contra el actual gobierno, pero que tampoco pasará por alto, en caso de existir, las irregularidades en el proceso de transición. **(Everest Villagrán, Página 6)**

La Crónica de Hoy-Infirma PRI estatal sobre resultados de los comicios: Mantiene el Partido Revolucionario Institucional (PRI) la fuerza política en Hidalgo, pues de acuerdo con el Instituto Estatal Electoral durante el día de las votaciones para renovar los 84 ayuntamientos obtuvo 52 mil 777 sufragios más que en 2008. Según los resultados emitidos por el Revolucionario Institucional, en la reciente jornada la votación para dicho partido creció un 14 por ciento con respecto a la última elección municipal. Entonces, bajo ese escenario el PRI gobierna al 52.2 por ciento de la población estatal; es decir, la mayoría de los ayuntamientos y seis de las ciudades más importantes del territorio hidalguense. Mientras que el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) perdieron 12 mil 122 votos, con relación a los comicios que registró la entidad en el 2008. **(Alberto Quintana, Página 4)**

La Crónica de Hoy-Celebra Convergencia triunfo en Huejutla: Para el partido Convergencia hubo justicia divina, sostuvo el delegado del Comité Ejecutivo Estatal naranja, Emilio Ulloa Pérez, quien se mostró complacido con el triunfo de Alfredo San Román Duval en Huejutla, por lo que el recuento de votos convergentes asciende a más de 30 mil sufragios. "Los resultados son satisfactorios, a pesar de las deserciones, pese a los que renunciaron al partido, como votación propia traemos 31 mil votos, más los recuentos del próximo miércoles y en los municipios que participamos con la coalición *Poder con rumbo* cerca de 40 mil". Subrayó que la participación del partido naranja en estas elecciones municipales fue excelente, pese a las descalificaciones en contra del aspirante San Román Duval y los presuntos actos de "guerra sucia". En la Huasteca hidalguense, informó Ulloa, Convergencia tendrá presencia en cabildos, ya que ascendió el número de regidores de 26 a 40 en municipios como San Felipe Orizatlán, Calnali, Atlapexco y Xochiatipan. En este tema, celebró que el candidato por el ayuntamiento de Huautla, Felipe Juárez Ramírez, ganará con más de dos mil 920 votos, además de Progreso de Obregón y en el caso particular de Xochicoatlán, en donde hubo un empate técnico entre la coalición *Poder con rumbo* y *Juntos por Hidalgo*, el delegado naranja afirmó que el triunfo es de Convergencia por dos votos. "Con actas en la mano tenemos dos votos de diferencia sobre la alianza PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, estamos seguros que ganamos Xochicoatlán, por ello un grupo de convergentes acudirá al recuento de votos para procurar esa elección". Cabe recordar que ambas coaliciones obtuvieron mil 659 votos, es decir el 37.8 por ciento de la votación cada uno, por lo que las urnas serán trasladadas a las inmediaciones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para el recuento de sufragios. Por su parte, la senadora convergente, Maricruz García Sánchez, explicó que después de este proceso electoral el partido efectuará una etapa de reorganización y restructuración al interior de la dirigencia estatal. **NO RECONOCEN TRIUNFO EN VILLA DE TEZONTEPEC.** Emilio Ulloa, representante de Convergencia ante el IEEH, enfatizó que no reconocen el triunfo de la candidata, Amalia Valencia Lucio, de Nueva Alianza en Villa de Tezontepec, debido a supuestos actos de coacción y compra del voto por parte de maestros, simpatizantes de la aspirante panalista. **(Rosa Gabriela Porter, Página 5)**

Milenio-El tricolor exige respetar resultados de la elección: Luego de que Eleazar García Sánchez resultara el virtual ganador de la contienda electoral del 3 de julio en Pachuca, la dirigencia del PRI en Hidalgo llamó a los actores políticos a respetar los resultados de los comicios, mientras que el PAN adelantó que impugnará la elección en la capital del estado y Xochiatipan. Omar Fayad Meneses, presidente del partido tricolor en Hidalgo, exhortó a los demás institutos políticos a reconocer los resultados emitidos por el Instituto Estatal Electoral (IEE), sin embargo señaló que si el PRI encuentra alguna anomalía lo pondrá en conocimiento de las autoridades. "Si el PRI obtiene resultados que le son favorables vamos a defender con todo en los causes legales y si el PRI no obtiene resultados muy favorables en las urnas acataremos las decisiones y donde creamos que se violento el estado de derechos lo pondremos en conocimientos de las autoridades electorales", dijo el también diputado federal priista. Aseveró que la dirigencia del PRI se reunió con el Gobierno del Estado y con la Secretaría de Gobernación para que los dirigentes de los partidos "coadyuvaran a la distensión del clima político". El presidente del PRI, además insistió en que su instituto político "está en un marco de absoluto respeto" y explicó que el Revolucionario Institucional fue la fuerza política que obtuvo más votos durante la jornada electoral del pasado 3 de julio, al captar 52 mil 777 sufragios más que en 2008. "Con los resultados obtenidos en la jornada democrática, la votación del PRI creció 14 por ciento con respecto a la última elección municipal", señaló Fayad Meneses luego de conocer los resultados de las elecciones en los 84 municipios de la entidad. Luego de los últimos datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el Comité Directivito Estatal del partido tricolor informó que gobierna en Hidalgo 52.2 por ciento de la población del estado, la mayoría de los municipios y seis de las ciudades más importantes. Fayad Meneses refirió que en contraste, los partidos Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) perdieron al menos 12 mil 122 votos con respecto a la elección municipal anterior. "En esta elección de renovación de ayuntamientos, el PAN y PRD fueron aliados en 54 municipios y perdieron 45", refirió el presidente del PRI en Hidalgo. Mientras que el secretario general del Partido Acción Nacional, Raimundo Ordóñez Menses declaró que acudirán a los tribunales estatales para impugnar la elección en al menos dos municipios hidalguenses, Xochiatipán y Pachuca, ambos con triunfos virtuales del PRI. Para el actual encargado del blanquiazul, luego de la renuncia de Gonzalo Trejo a la presidencia estatal de este instituto, en ambos municipios se registraron irregularidades en el proceso electoral, como la compra y coacción del voto y la represión hacia la militancia panista, misma que denunciará este martes. **(Misael Zavala, pág. 07)**

Milenio-Mujeres triunfan en elecciones por el PRI: De las 32 candidaturas que el partido tricolor virtualmente ganó con sus candidatos sin alianza en las urnas, solamente tres de ellas serán encabezadas por mujeres, las demás tendrán a presidentes municipales hombres. Adelfa Zúñiga Fuentes, Leticia Santos Salcedo y Selene Peña Ávila fueron electas como las tres mujeres que serán alcaldesas en 2012 al conseguir el triunfo en las urnas este domingo 3 de julio por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Luego de los últimos datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), las mujeres priistas gobernarán en El Arenal (Adelfa Zúñiga), en Juárez de Hidalgo (Leticia Santos) y en

Zempoala (Selene Peña). En Juárez de Hidalgo, la abanderada tricolor ganó por tan sólo ocho puntos (645 votos), sobre el candidato del PRD (637 votos), con el 72 por ciento de la participación electoral. Una mujer más que se suma a las virtuales ganadoras y que estará gobernando por los siguientes 4 años 7 meses y 18 días en Villas de Tezontepec, es Amalia Valencia Lugo, quien se desempeñó como diputada local en la anterior legislatura del Congreso de Hidalgo. En Pachuca, la ex candidata de la alianza "Hidalgo Nos Une" (PAN-PRD), Gloria Romero León, que tenía grandes posibilidades de ganar las elecciones, perdió ante su rival de campaña, el priista Eleazar García Sánchez, quien encabezó la alianza "Juntos por Hidalgo", y ahora se proclama como el virtual ganador de la capital del estado. Las candidatas comenzarán sus mandatos el día 15 de enero de 2012. **(Misael Zavala, pág. 07)**

Milenio-Julio Soto promete un Tulancingo ciudadano: Julio Soto Márquez, virtual ganador por el Partido Acción Nacional a la presidencia municipal de Tulancingo, exhortó a los demás candidatos a sumarse a su proyecto y respetar la decisión de la ciudadanía. Aunque reconoció que durante toda la jornada electoral hubo tensión en su casa de campaña, dijo que siempre hubo confianza por el trabajo realizado y la empatía de la población con su proyecto. Aseguró que la elección es legítima a pesar de las acusaciones presentadas durante toda la contienda y a partir de ahora se dedicará a conformar un grupo de trabajo cercano a la ciudadanía. Mencionó que la competencia fue muy reñida y reconoció a los demás competidores, actualmente, dijo, en el municipio de Tulancingo, el electorado se guía principalmente por las propuestas y no por el partido político. El abanderado blanquiazul reiteró su compromiso con las propuestas prometidas durante su campaña. A su juicio, se pondrá a trabajar para cumplirlas en los próximos 4 años 7 meses y 18 días que durará el siguiente periodo para alcaldes en el estado. "Nos vamos a partir el alma para cumplir con nuestro proyecto a todos aquellos que creyeron en él y a los que no, también les vamos a cumplir, la parte medular de todo esto es la representación ciudadana", señaló. El candidato del Partido Acción Nacional, con el total de las casillas contabilizadas, alcanzó el 29 por ciento, contra el 26.9 por ciento del candidato de Nueva Alianza, Francisco Xavier Berganza. La diferencia entre ambos fue de mil 249 votos, de los 110 mil 908 sufragios que se encuentran registrados en la Lista Nominal. De esa cifra, 60 mil 420 son mujeres y 50 mil 487 son hombres. Soto Márquez agradeció y reconoció el esfuerzo de todos los ciudadanos que volvieron a depositar su confianza en él, porque prácticamente obtuvo los mismos votos que hace 3 años cuando perdió la contienda con el actual presidente municipal Jorge Márquez Alvarado. "Se decía que ni siquiera llegaríamos a la contienda, que aunque compitiéramos no había posibilidad de triunfo, y aquí estamos, no sólo nos metimos de lleno en la contienda sino que ganamos la elección". Además, "felicidades a Tulancingo, porque este triunfo es de las propuestas que surgieron de su voz no sólo celebramos la victoria, también celebramos la democracia, celebramos el proyecto ciudadano que a pesar de los chantajes y amenazas participó de manera decidida en la campaña electoral pensando en un Tulancingo mejor", comentó. Indicó que en primera instancia atenderá las solicitudes más sentidas de la ciudadanía como la seguridad y la falta de empleo, que además son dos de los temas centrales de su proyecto que tiene contemplado implantar en el municipio. **(Horacio Rodrigo, pág. 11)**

Milenio-PAN desconoce los resultados en Tizayuca y Zapotlán; impugnarán: El PAN desconoció en Tizayuca y Zapotlán los resultados electorales que ubican como virtuales ganadores de la contienda a los priistas Juan Núñez Perea y Mariano Escorcia Gómez, por lo cual impugnarán los comicios del domingo al argumentar que existen irregularidades en cerca de 10 casillas y anunciar que probarán la compra de votos, acarreo e intimidación al electorado. Teodoro Gómez Escalona, ex candidato del PAN-PRD al gobierno de Tizayuca, rechazó la posible ventaja de Juan Núñez Perea, al precisar que este lunes sus abogados interpusieron el recurso de impugnación. Acción Nacional, asegura, acreditará casos de personas que votaron presentando sólo copia de su credencial de elector. Indicó que también hubo acarreo y coacción de votantes, y en específico, el caso de un individuo que sufragó sin contar con credencial, con lo que buscarán anular los comicios y repetir la elección. "No reconozco el posible triunfo de Juan Núñez Perea, ya que trajeron votantes de otros estados y municipios mexiquenses", apuntó el panista. Éric Edgardo Islas Cruz, ex contendiente de Acción Nacional en Zapotlán, acusó inconsistencias en 11 urnas electorales, instaladas principalmente en San Pedro Huaquilpan, donde se anotaron votos de más. **(Radamés Salanueva, pág. 11)**

Milenio-Nueva Alianza defenderá el triunfo de Amalia Valencia en Villa de Tezontepec: El Partido Nueva Alianza (PANAL) y sus militantes, defenderán con todo, y de ser necesario en las cortes electorales, su triunfo electoral del domingo, anunció la virtual alcaldesa de Villa de Tezontepec, Amalia Valencia Lucio. "Si hay necesidad, defenderé mi triunfo en los tribunales electorales, y de darse el caso, divulgaré los ilícitos electorales en los que incurrieron algunos partidos y daré a conocer las averiguaciones previas que iniciamos ante las instancias judiciales, las cuales dan cuenta de las incidencias más notorias", explicó. Valencia aseveró que no debe sorprender a la ciudadanía, que el PRI y el PANAL se alíen políticamente en algunas ocasiones, y en otros momentos no, debido a que la población conoce su trayectoria. "Hemos estado en coalición, ya que los militantes saben cuando es necesario sumarse a otro partido, porque es lo más conveniente para la ciudadanía. Y en este momento, entendieron que íbamos solos y aún así, respondieron", argumentó.

La ex diputada local panalista afirmó que ella y su equipo están preparados para enfrentar cualquier impugnación del partido político que provenga, al citar que su estructura encaminó una labor proselitista libre de ilegalidades como la compra del voto. Anticipó que ayer comenzó una gira de trabajo, mediante la cual recorrerá todas las comunidades que componen Villa de Tezontepec, con la intención de agradecer personalmente a quienes confían en su proyecto político y le abrieron las puertas de sus domicilios. Señaló que su administración será incluyente, ya que conformó una planilla plural, que tiene por misión fortalecer la unidad y el desarrollo de Villa de Tezontepec. Declaró que de ser ratificado su éxito electoral, imprimirá a su gestión que durará cuatro años y siete meses un sello de beneficios en obra pública, para aminorar los rezagos en pavimentaciones y electrificación e instalación de drenajes y tomas de agua potable, entre otros servicios y lamentó el olvido del PRI. **(R. Salanueva, pág. 11)**

Milenio-Pobladores retienen a edil electo del PRI: Simpatizantes del PRD en el municipio de Chilcuautla retuvieron al alcalde electo Silvano Ramos, así como a militantes del PRI por espacio de tres horas la noche del domingo, e impidieron que finalizara el conteo de votos al comenzar una serie de disturbios en la demarcación. Luego de que el Conteo Preliminar del Instituto Estatal Electoral diera a conocer los resultados de la elección que aventajaba por 156 votos al abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Silvano Ramos López sobre su contrincante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Valente Martínez Mayor, los perredistas enfurecieron y salieron a las calles. De acuerdo con versiones de testigos, los simpatizantes del sol azteca se encaminaron al filo de siete de las noche por las principales vías del municipio, cuando notaron los festejos de los priístas quienes aseguraban que los resultados de los votos les favorecían, hechos que enfurecieron a los perredistas quienes decidieron agruparse y llevara a cabo la retención de los simpatizantes del tricolor y al mismo Silvano Ramos López con su equipo de trabajo en la sede del PRI municipal. La retención duró aproximadamente tres horas, por lo que los elementos de la Policía Municipal, solicitaron el apoyo de la Coordinación de Seguridad Estatal para calmar los ánimos ya que los inconformes con los resultados de la elección comenzaron a lanzar piedras contra la sede del tricolor además de pinchar los neumáticos de los automóviles que se encontraban en el lugar. Al mismo tiempo se supo que el conteo de votos se detuvo ya que los inconformes impidieron que la última casilla por contabilizar procedente de la localidad de Xothí llegara al Comité Electoral Municipal, por lo que las autoridades electorales decidieron se enviaría a la ciudad de Pachuca a las instalaciones del Instituto Electoral Estatal de Hidalgo dónde se llevaría a cabo el conteo y definir al vencedor. **(Juan José Fernández, pág. 13)**

Milenio-Conforman un bloque anti Cipriano Charrez: Los resultados electorales de Ixmiquilpán, que le confieren el triunfo al candidato del Partido Acción Nacional, Cipriano Charrez, son inaceptables y están amañados, coincidieron en señalar los candidatos del PRI Carlos René Nicolás Martín, del PRD Juan Ortiz Simón y del PT, Pascual Charrez Pedraza. En rueda de prensa los candidatos presentaron varias pruebas, entre las cuales se encuentran propaganda proselitista en instituciones educativas, promoción del voto fuera de tiempos establecidos por la ley, y asimismo el uso de colores del PRD por parte del candidato del PAN Cipriano Charrez Pedraza. Los candidatos advirtieron que no reconocerán el triunfo electoral de Cipriano Charrez Pedraza, porque durante todo el proceso electoral se violentó la ley, por lo que se están aportando los elementos legales ante las instancias del Instituto Estatal Electoral y de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. Juan Ortiz Simón, señaló que el proceso fue viciado, se rebasaron los topes de campaña y el IEE no ha resuelto las impugnaciones que se hicieron, por el uso de los colores del PRD a favor del PAN. **(Ramsés Salanueva, pág. 13)**

Criterio-En 7 municipios, la diferencia fue de apenas 50 votos: Hasta con menos de 50 votos fue la diferencia de ser gobernado entre uno u otro partido en siete municipios, además de un empate en las elecciones efectuadas en Hidalgo. En Chapulhuacán, la diferencia fue de apenas siete votos entre Juntos por Hidalgo, con 4 mil 498 contra 4 mil 491, del PRD. En Eloxochitlán fue de 24 votos entre el candidato del PT, que obtuvo 929, por 905, del candidato del PRI. En Huautla, para el Partido del Trabajo se alejó la posibilidad de gobernar el municipio por 17 sufragios, ya que Convergencia tuvo 2 mil 927 contra 2 mil 910 del PT. En Juárez Hidalgo la diferencia fue a favor del PRI por apenas ocho votos. En Mineral de la Reforma, Hidalgo nos Une obtuvo 15 mil 216, por 15 mil 168 de Juntos por Hidalgo. En Lolotla, el PAN-PRD registró mil 975 votos, contra mil 926 del PRI. En Alfajayucan la distancia entre PVEM y PRI fue de 15 votos. En este caso, el candidato priista salió de noche a las calles para exigir el voto por voto. Un empate se dio en Xo-chicoatlán entre Juntos por Hidalgo y la coalición Poder con Rumbo, con mil 659 votos cada uno. Por lo estrecho de las diferencias, se espera que en las próximas horas se requiera un nuevo conteo de los sufragios, anular casillas o hacer válidos votos que se consideraron como nulos. Un antecedente ocurrió en la pasada elección municipal en Ajacuba, donde de inicio el perredista Eraclio Rafael Gómez Salinas había ganado la alcaldía con una diferencia de 24 votos por encima del priista Daniel Cerón Romero, candidato de la Coalición Más por Hidalgo. Pero el juicio de inconformidad anuló los votos de la casilla 82 contigua 2. **(Emmanuel Rincón, pág. 04)**

Criterio-Gobernará PRI 52% de la población: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) logró obtener 52 mil 777 votos más que en la elección municipal de 2008, según dio a conocer la dirigencia estatal del tricolor mediante un comunicado de prensa. Este cúmulo electoral representa un crecimiento de 14 por ciento en comparación de tres años, lo que le permite colocarse como la primera fuerza electoral en la entidad. Dentro del documento, se apunta que el PRI en estos momentos gobierna 52.2 por ciento de la población hidalguense, la mayoría de los municipios. "En contraste, los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática perdieron 12 mil 122 votos respecto a la elección municipal anterior". El líder priista, Omar Fayad Meneses, hace notar que en la jornada electoral del domingo anterior "el PAN y PRD fueron aliados en 54 municipios y perdieron 45". Mientras que en entrevista, Fayad Meneses dijo que se encuentran en vías de documentar irregularidades que se presentaron en distintos municipios, para presentarlas a las autoridades que correspondan. En cada demarcación, dijo, se realiza el análisis electoral y se definen las estrategias a seguir en la defensa de los votos. Los municipios que se encuentran con resultados muy parecidos deberán ser estudiados, para tener la confianza de que cada voto depositado a favor del tricolor sea respetado. **(Jorge Martínez, pág. 05)**

Criterio-No más cuotas territoriales en el PRD: Porras... Para revertir y evitar otro retroceso en el PRD, como la derrota que obtuvo en la pasada elección municipal, su presidente Pedro Porras Pérez dijo que se tendrá que replantear el esquema de designación de candidatos, dejando atrás las cuotas territoriales, que regularmente cada una de las corrientes se repartían. De aquí en adelante, aseguró, "tendremos que ir con los mejores hombres y mujeres como candidatos en elecciones futuras, sin ver qué o cuál territorio es de tal expresión, si seguimos con esa situación difícilmente vamos a remontar lo que hoy tenemos como resultado", expresó. Se responsabilizó de los resultados de la elección del domingo, donde alcanzaron solamente nueve triunfos; sin embargo, espera incrementar la cifra a 11 alcaldías, ya que los resultados todavía están cerrados. "No alcanzamos las expectativas que nosotros nos habíamos planteado, tenemos que asumir los resultados", pero "si lo medimos en número de municipios, no nos fue bien. Pero si lo vemos en relación al número de votos y porcentaje que ha venido sacando el PRD en todas las elecciones, nos sostuvimos", resumió sobre el pasado proceso electoral. Explicó que el mal resultado obtenido se debió a la fractura interna de las diversas corrientes que ampara el sol azteca, ocasionado por las designaciones de los aspirantes, donde cientos de militantes optaron por no apoyarlos, sin omitir e rechazo a la alianza con el PAN. Perder municipios emblemáticos como Zimapán, Jacala de Ledezma y Chapulhuacán, dijo, significa un retroceso "que todos los actores tenemos que revisar, porque creo que el sistema de designación de candidatos en el PRD prácticamente está agotado". **(José Antonio Alcaraz, pág. 05)**

Criterio-Gobernará Panal 5 ayuntamientos: El Partido Nueva Alianza (Panal) durante las elecciones del domingo anterior alcanzó a duplicar su fuerza, al obtener triunfos en cinco municipios, de dos que apenas dirigen en estos momentos. De acuerdo al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), logró triunfos en los municipios Atotonilco el Grande, Cuauhtepac, Huasca, Metepec y Villa de Tezontepec. El bastión que había alcanzado en Francisco I. Madero ya fue desplazado por su mismo aliado el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin embargo, alcanzó buenos resultados en una segunda posición en casos como Actopan, con el ex diputado perredista Sergio Hernández. Otra zona de influencia, pero sin llegar a gobernar el municipio Apan, donde alcanzó también la segunda posición, por debajo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). **(Jorge Martínez, pág. 05)**

Criterio-Prepara el PAN impugnaciones: Con un grupo de 35 abogados, entre ellos el ex presidente del PAN estatal, Gonzalo Trejo, y el secretario general, Raymundo Ordoñez Meneses, encauzarán las impugnaciones de algunos ayuntamientos. En donde presentarán este recurso jurídico, y en el que ya se encuentran Xochiatipan y Atitalaquia. Sin embargo, es posible que impugnen más alcaldías, pues a partir de ayer comenzaron a valorar las actas electorales de las demarcaciones donde consideran que hubo incertidumbre en las elecciones. En Xochiatipan, dijo, hay varias anomalías en las casillas, además acusó la compra de votos con cinco mil despensas, que de alguna manera pudo volcar la preferencia hacia el priista, señaló Ordóñez Meneses. Para Pachuca, donde conformaron una alianza con el PRD, pidió ser prudente para manifestar una postura oficial, pues esta debe de ser coordinada con la del sol azteca. Expresó que es probable que hoy se reúnan ambas dirigencias y apoyen la decisión de la ex candidata Gloria Romero. "No hay certeza en la votación, no se reconoce el triunfo del PRI, y estamos en tal coordinación de poder exigir la defensa de Pachuca", expresó. Al igual que Pedro Porras, presidente del PRD del estado, el panista dijo que defenderán el triunfo obtenido en Mineral de la Reforma. Aunque la diferencia con el candidato del PRI es de 48 votos, señaló que "lo vamos a defender, y como dijo el senador José Isabel Trejo, fue una final de fotografía y vamos a defender el triunfo legítimo", aseguró el líder panista. **(José Antonio Alcaraz, pág. 06)**

Criterio-Partidos, por la anulación: Los ahora ex candidatos a la presidencia municipal de Huejutla de Reyes Said Fayad Ruiz (PRI), Juan Gabriel Ramos Moguel (PRD) y Fátima del Rosario Crespo del (PT) señalaron, cada uno por su separado, que impugnarán la elección del domingo, debido a que se cometieron irregularidades. Fayad Ruiz dijo que su

equipo jurídico está reuniendo y recabando todas las evidencias posibles para presentarlas ante las autoridades correspondientes, pues considera que existió compra de votos desmedida antes y durante la elección municipal en esta demarcación. Sin entrar en más detalles, el tricolor argumentó que no pretenden crear inestabilidad en Huejutla; por el contrario, "se pretende dar una buena explicación al electorado y sobre todo a la población de cuál fue la razón verdadera, de cómo no se compitió limpiamente". Por su parte, Ramos Moguel señaló que cada partido político (PRI, PRD y PT) presentará en las próximas 72 horas sus pruebas para impugnar la victoria del abanderado de Convergencia, ya que pretenden echar abajo la elección, pues la competencia "no se jugó limpiamente". **(Rubén Juárez, pág. 14)**

Criterio-Buscan anular la elección: Con cuatro recursos de inconformidad presentados ante la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) por parte de Nueva Alianza, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y la coalición Hidalgo nos Une contra el candidato priista, José Fernando Hernández Durán, por delitos electorales, pedirán la anulación de la elección en Apan. De ser aceptadas las denuncias interpuestas ante la mesa especial de la FEPADE, ubicada en el municipio, el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TrieH) procedería a la impugnación de la elección, que acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) ganó Hernández Durán. Los asesores jurídicos de los partidos buscarán que los recursos de inconformidad presentadas ante la fiscalía sean debidamente analizados ante el TrieH. Las averiguaciones previas sobre el líder priista, Jorge Cruz Olvera, y el sobrino del candidato, Máximo Hernández, podría causar la nulidad del triunfo tricolor. **(Abel Ricardo Flores, pág. 15)**

El Sol de Hidalgo-"Estamos de pie; vamos para adelante": Oralia... Oralia Vega, mujer de una sola pieza. Quien fuera candidata del PRI a la Presidencia de Tulancingo agradeció a la gente, a quienes votaron por la fórmula que representó, a sus amigos, el haber estado hasta el final de la jornada electoral, que culminó este domingo. En las instalaciones del Comité Directivo Municipal en la ciudad de los Satélites, dijo, después de haber visto el Programa de Resultados Preliminares, PREP; que su Partido está de pie. Sin duda, fue una elección complicada, pero de mucho esfuerzo y entrega que siempre distinguió a su equipo de campaña. Llegó a cada rincón del municipio, estrechó las manos de más de 42 mil personas. Incansable, así fue su actividad proselitista, la cual, por cierto, se distinguió por ser respetuosa y apegada a principios éticos, precisó. No hubo agresiones a nadie, por el contrario, siempre buscó conquistar corazones. El panorama no es de tonalidades oscuras, pues es una mujer de trabajo, añaden quienes la conocen, principalmente sus hijas: Matilde, Graciela y Daniela, y su esposo Enrique Macedo. 'Oris', como la conocen sus amigos, recibió la noche del 3 de julio, cientos de abrazos de solidaridad y de cariño; palabras de aliento. Nunca agachó la mirada al tiempo que decía que no había derrota. Que las mujeres habían ganado por el solo hecho de participar. "Esta campaña fue muy intensa, la vivimos todos", al tiempo que le echaban porras sus correligionarios. Agregó en su discurso, siempre mirando de frente: "Debemos tener madurez política". Y en el 2012 vamos a ganar, indicó Oralia Vega. Finalmente agradeció la voluntad, corazón y esas ganas de participar y de hacer posible que tuvieran esa votación. Pidió a sus amigos y amigas priistas, tranquilidad y civilidad, y seguir conduciéndose con ética y responsabilidad. Desde cualquier trinchera, siempre su bandera, dijo, será seguir apoyando a la gente, como lo hizo en campaña: "Estamos de pie, vamos para adelante". **(Redacción, ojo política)**

El Sol de Hidalgo-Gonzalo Trejo deja dirigencia: Gloria impugnará elección: Lo que se venía anunciando desde la semana pasada, finalmente sucedió en el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. Gonzalo Trejo Amador, quien fungía como presidente del organismo, presentó licencia al encargo, el 30 de junio, antes de que culminara el proceso electoral para la renovación de ayuntamientos en Hidalgo. Raimundo Ordóñez Meneses quedó al frente del partido político, en calidad de secretario general en funciones de presidente, hasta que la dirigencia estatal y el Comité Ejecutivo Nacional definan quién ocupará la vacante que deja Gonzalo Trejo, lo cual tendrá que ser en un periodo no mayor a tres meses, salvo que por alguna situación especial se aplique un periodo extraordinario. Gonzalo Trejo Amador decidió pedir licencia como presidente a fin de cumplir con su aspiración personal de participar, dentro de un año, en los comicios a diputados federales que se celebrarán en el 2012. "El 30 de junio era el último día para que el plazo se cumpliera en tiempo y forma. Por eso decidí hacerlo", comentó Ordóñez. Así, en menos de tres meses, el CEN deberá ratificar a Ordóñez o nombrar al nuevo presidente, cumpliendo así como los lineamientos del partido. **GLORIA ROMERO IMPUGNARÁ** Por otra parte, Gloria Romero, candidata de la coalición Hidalgo nos Une, conformada por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), por la capital del estado, anunció el domingo por la noche que impugnará ante los tribunales federales la elección municipal. La alcaldía de Pachuca, anticipo, será resuelta ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, donde exigirá que se revisen los resultados casilla por casilla. Afirmó tener los argumentos necesarios a fin de impugnar los resultados que favorecen al candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, por lo menos en un dos por ciento. "Esto no se ha terminado", anticipó.. Hasta el momento, de acuerdo con el Programa de Resultados Preliminares del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, el candidato Eleazar García obtuvo 47.8 por ciento de la votación, mientras que Gloria Romero 44.3. "De no obtener resultados, otra

alternativa será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife)". **(Redacción, ojo política)**

El Sol de Hidalgo-Omar: impugnarán 10 municipios: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, afirmó que su partido es el gran ganador de las elecciones municipales celebradas el 3 de este mes. En entrevista, anticipó, además, que podría impugnar los resultados en diez localidades, entre ellas Mineral de la Reforma, donde la diferencia de números es mínima y se detectaron irregularidades. Asimismo, hizo ver que fracasó la alianza PAN-PRD, la cual compitió con el nombre de Hidalgo nos Une, pues se unió en 54 municipios pero perdió en 45. No sólo eso, pues, en su conjunto, tuvieron 12 mil 122 votos menos respecto a la contienda anterior por los ayuntamientos. Afirmó que hasta que se concluyan los cómputos oficiales hará pronunciamientos respecto a Tulancingo, Ixmiquilpán y Huejutla. El balance es positivo, porque 42 municipios son para el tricolor, en uno hay empate y los restantes son para la oposición en su conjunto. La cantidad de triunfos priistas pueden ser más, ya que el área jurídica del Partido Revolucionario Institucional prepara las respectivas impugnaciones. "Estamos revisando todas nuestras actas a fin de que podamos dilucidar si hubo cosas raras en 10 municipios. Tenemos situaciones que debemos aclarar". En el caso de La Reforma, "contábamos con una diferencia a favor de 53 votos, pero en el conteo ya aparecemos abajo. Entonces vamos a revisar acta por acta a efecto de ver si existe algún error en el conteo o alguna cosa rara o que deriven elementos que nos permitan impugnar en ese y otros municipios". Subrayó las cifras que, señaló, permiten aseverar que el PRI es el gran ganador en la contienda en Hidalgo. El Revolucionario Institucional fue la fuerza política que obtuvo más votos durante la jornada electoral del 3 de julio, al captar 52 mil 777 sufragios más que en 2008. Con los resultados obtenidos en la jornada democrática, la votación del PRI creció 14 por ciento respecto a la última elección municipal. El PRI gobierna en Hidalgo 52.2 por ciento de la población, la mayoría de los municipios y seis de las ciudades más importantes. En contraste, los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática perdieron 12 mil 122 votos respecto a la elección municipal anterior. En esta elección de renovación de ayuntamientos, el PAN y PRD fueron aliados en 54 municipios y perdieron 45. Precisó el dirigente que su partido gobernará la mayoría de las grandes ciudades, entre ellas Pachuca, Actopan, Tizayuca, Tula, Tepeji, Atitalaquia, Tepeapulco y Apan. Las que están en duda se resolverán posteriormente, incluso a través de controversias legales, expresó Omar Fayad. **(Redacción, ojo política)**

El Sol de Hidalgo-Buscará la confianza de todos los pachuqueños: Eleazar García dice que mientras a su alrededor notaba mucho nerviosismo durante la campaña y el día de las votaciones, se mantenía tranquilo con la confianza de ganar. Hombre de fe, comenta que estaba consciente de que "Dios me puso aquí porque me preparaba algo bueno". Empezó de cero, reconoce, pues "era un desconocido para muchos", pero, al final, con un trabajo en equipo, apoyado por el PRI, logró alcanzar la meta de ser elegido, por la mayoría de los pachuqueños, el próximo presidente municipal. Tiene presente, señala, que no fue la totalidad de los ciudadanos los que votaron a favor de la propuesta ciudadana del Partido Revolucionario Institucional. Pero con resultados, con una administración eficiente, donde no se permitirán funcionarios improvisados ni de escritorio, apertura hacia la ciudadanía y programas efectivos, "nos vamos a ganar la confianza de todos". En entrevista, luego de confirmarse su triunfo irreversible, expuso que prepara un programa de impacto para los primeros cien días de gobierno, en que se enfatizarán los temas de seguridad, empleo, apertura de empresas con el lema "Menos trámites, más negocios", y una ambiciosa acción de mejoría en los servicios. A pregunta expresa, citó que nunca vio en su competidora Gloria Romero, del PAN, una enemiga, pues, además, la conoce desde hace varios años. Pasada la contienda y confirmándose los resultados por parte de la autoridad, podría convocarla a estrechar su mano y platicar, comentó. "Estoy muy contento, fue una contienda intensa, con muy poco tiempo. Empecé prácticamente en ceros, porque Eleazar García era un desconocido para muchos, pero, con la unidad de mi partido, de la estructura y la confianza de la gente, logramos este objetivo". Además, "estoy consciente de que un porcentaje de la población no me favoreció. Pero se darán cuenta que tenemos el mejor proyecto y pensaremos en todos, en hacer de Pachuca un mejor hogar para vivir.. "Siempre manifesté que Dios me puso aquí porque me preparaba algo bueno, pero también dependía del trabajo en la campaña. Sí fue un desgaste emocional y físico, pues hasta perdí siete kilos de peso". Anunció que se prepara un portal de lo que será correo inmediato del futuro alcalde de la capital, aparte de que se analizarán todas las propuestas surgidas de los encuentros pachuqueños y se diseñará, en seis meses de transición, el Plan de Desarrollo Municipal, así como se empujará para lograr mayor presupuesto el año entrante. En suma, puntualizó Eleazar, "estoy tranquilo porque alcanzamos suficientes votos para que sea legítimo el triunfo. Y nos preparamos, pues nos resta mucho trabajo por hacer. Vamos a demostrar a los electores que no se equivocaron". **(Redacción, ojo política)**

Reforma-'Va para afuera el tricolor': Xóchitl Gálvez afirmó ayer que el PRI es el gran perdedor de las elecciones del domingo pasado en Hidalgo. Expuso que los triunfos obtenidos por la alianza PAN-PRD indican que los hidalguenses "refrendaron que el PRI ya no tiene cabida, que el PRI ya va para afuera". Al hacer un balance de la contienda por las 84

Alcaldías, la ex candidata al Gobierno hidalguense sostuvo que el tricolor dejó de ser el partido de las mayorías, pues consideró que la oposición obtuvo más votos que PRI. Según sus cifras, solo 30 por ciento de los hidalguenses se sigue considerando priista y la reducción de su voto duro, dijo, se registró en municipios como Molango e Ixmiquilpán. "El PRI ya no gobierna a 50 por ciento de la población. Perdió Ixmiquilpán, lo que representa un duro golpe porque esa región indígena es el centro neurálgico del Valle del Mezquital. "Huichapan es un golpe para lo que queda del clan Rojo. Ahora sus dos miembros, un diputado federal y otro con espacios en la dirigencia nacional, perdieron la elección", expuso en entrevista. Gálvez detalló que el PRI perdió el Valle de Tulancingo y regiones indígenas como la Huasteca, con Huejutla; la Sierra Alta, con Molango; el Valle del Mezquital, con Ixmiquilpán, además de Huichapan. Huichapan, señala Gálvez, era para los Rojo Lugo lo que para los Hank Rhon es Atlacomulco, en el Estado de México. "Yo no sé si dentro del mismo PRI hubo apuestas para hacer perder a los candidatos de ese grupo. No sé si dentro del mismo PRI quieren sacar a los Rojo, por las pugnas desde la pasada elección. Creo que en estas derrotas del PRI hay actores dentro del mismo partido que trabajaron porque así fuera", consideró. A lo largo de la entrevista, la empresaria recibió mensajes de agradecimiento por parte de algunos candidatos ganadores, aunque precisa que en los comicios del domingo pasado ella no compitió. "Estos triunfos o derrotas no me los compro yo porque no fui candidata. Apoyé en los municipios y, más bien, creo que la elección que encabece en 2010 fue el despertar de los hidalguenses que hoy refrendan que el PRI ya no tiene cabida, que el PRI ya va para afuera", sentenció. Cuando contendió por la Gubernatura, Gálvez obtuvo 400 mil votos, lo que significa un avance inédito de la oposición al priismo en la entidad. Expuso que la reconfiguración político electoral del estado comenzó en la elección de 2010, cuando se quebró el aparato autoritario y los priistas recurrieron a prácticas gangsteriles, donde los servidores públicos fueron amenazados y presionados para que llevaran a votar a sus "promovidos". "Ahora no fue solo la compra del voto a través de la entrega de materiales para construcción, de despensas, desayunos, sino que, para retener 50 por ciento de los municipios, el PRI se aplicó más y entró a una elección gangsteril, donde hubo armas, amenazas, órdenes de aprehensión y la Procuraduría de Justicia del estado estuvo al servicio del partido en el poder. "Solo así, el PRI conservó bastiones como Tula, Tepeji del Río, Actopan, Francisco I Madero, donde aprovecharon que la oposición no se supo unir", apuntó. Sin embargo, a la luz de los resultados, Gálvez considera que hay un despertar cívico en el estado donde, dice, a ella le tocó sembrar y a otros les tocó cosechar. Destacó la participación ciudadana, pese que hubo un spot oficial en el que, con el pretexto de los daños que dejó la tormenta tropical "Arlene", se instaba a la población a no salir para no poner en riesgo su vida, sobre todo, en zonas donde hubo deslaves, derrumbes e inundaciones. "Es un gran revés al PRI porque se le van los municipios más importantes reiteró. Autoritarismo mexiquense. Al referirse a la necesidad de que las contiendas electorales transcurran con transparencia y democracia plenas, la ex funcionaria federal afirmó que le asquea la forma de hacer política en entidades donde la corrupción permite el derroche de dinero público, como ocurrió en el Estado de México con la campaña del priista Eruviel Ávila. "Me da asco que Eruviel haya tapizado el Estado de México con su publicidad; me da desesperanza ver la manipulación, el acarreo y que la gente sea intimidada", reclamó. Lo peor, alertó, es que tras los resultados de los comicios mexiquenses se ve venir un retroceso democrático para 2012, pues el PRI buscará aplastar a la oposición a como dé lugar. "A ver qué periodista se va a atrever a decir algo, a ver qué ciudadano se va atrever a levantar la voz. Veo un regreso autoritario, por lo que voy a encaminar mi lucha hacia la participación ciudadana", apuntó. Por lo pronto, este martes Xóchitl Gálvez convocará a los ciudadanos a exigir, a través de Twitter, la aprobación de la reforma política en el Congreso de la Unión, pues consideró que el sistema de partidos está agotado. Además, el miércoles participará en el primer plantón en la sede del Senado de la República, donde exigirán a la clase política que apruebe las leyes que este País necesita. Así lo dijo "La elección que encabece en 2010 fue el despertar de los hidalguenses que hoy refrendan que el PRI ya no tiene cabida". "El PRI dejó de ser el partido de las mayorías en la entidad. Ya no gobierna al 50 por ciento de la población". "El Gobierno mexiquense gasta miles y miles en publicidad y cada año miles de familias se inundan en la porquería". "Quiero ver este País gobernado por Enrique Peña Nieto y el PRI. Veo un regreso autoritario". Xóchitl Gálvez Ex candidata al Gobierno de Hidalgo (**Verónica Jiménez y Ana Laura Vazquez, pág. web**)

Reforma-Alistan partidos guerra en tribunales: La alianza PAN-PRD y el PRI anunciaron que impugnarán los resultados electorales en varios municipios de Hidalgo. La coalición que postuló a Gloria Romero como abanderada a la Alcaldía de Pachuca, consideró que tiene pruebas suficientes para impugnar el resultado. La ex candidata a la Gubernatura, Xóchitl Gálvez, aseveró que, a pesar del despilfarro de recursos públicos para favorecer al candidato priista Eleazar García, la elección fue muy cerrada. Con 99.7 por ciento de casillas computadas en Pachuca, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) registró 46 mil 348 votos para el tricolor y 42 mil 920 a favor de la alianza opositora. Tras reunirse con el equipo jurídico de la coalición opositora, Gálvez dijo que impugnarán Pachuca y defenderán su triunfo en Mineral de la Reforma. Sostuvo que van a demostrar que el PRI incurrió en actos anticipados de campaña, compra y coacción del voto, rebasó topes de campaña y, además, utilizó la fuerza pública para amedrentar a

votantes y a los observadores del PAN. Dijo que defenderán sus triunfos en Tulancingo, Ixmiquilpan y Molango, municipios que perdió el PRI. Arman impugnaciones El dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad, informó que analizan la impugnación de los resultados en 10 Ayuntamientos, entre ellos, Mineral de la Reforma -donde ganó el PAN-, y Xochicoatlán, donde hay empate entre el tricolor y el albiazul. A pesar de que su partido perdió Alcaldías importantes como Tulancingo, Mineral de la Reforma, Tezontepec de Aldama, Huejutla, San Bartolo Tutotepec, Atotonilco de Tula e Ixmiquilpan, Fayad presumió que de las 9 ciudades más grandes, seis están en manos del PRI, incluyendo la capital del estado. "Hoy están así los resultados oficiales y el PRI fue el partido más votado y gobernará a partir de enero en las mayoría de los municipios del estado" defendió. A través de un comunicado, el tricolor dio a conocer cifras que lo ubican como el partido que obtuvo más votos, al captar 52 mil 777 sufragios, y se atribuye en crecimiento de 14 por ciento respecto a la última local de 2008. Con 99.39 por ciento de las casillas computadas -tres mil 425 de las tres mil 446 instaladas en la entidad-, el PREP confirmó que el PRI perdió 11 Alcaldías, pues actualmente gobierna 53 de los 84 municipios. **(Verónica Jiménez y Ana Laura Vazquez, pág. web)**

La Crónica de Hoy-Avanza el cómputo de casillas: Con un avance del 99.39 por ciento de las casillas computadas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se adjudicó un total de 41 municipios, de 84, en los recientes comicios. Por su parte Acción Nacional conquistó Tulancingo, Mineral de la Reforma, Tlanchinol, Tlanalapa, Tezontepec, Tenango, Pacula, Ixmiquilpan y Agua Blanca. El Partido de la Revolución Democrática Almoloya, Huazalingo, La Misión, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, Tasquillo y Yahualica. Para el Partido del Trabajo Ajacuba, Eloxochitlán, Tetepango y Tlaxcoapan. Nueva Alianza ganó Atotonilco El Grande, Villa de Tezontepec, Huasca, Metepec y Cuatepec. PVEM Alfajayucan, Huichapan, Nopala, Santiago Tulantepec y Tecozautla. Convergencia venció en Huautla y Huejutla, mientras la alianza *Poder Con Rumbo* logró Progreso. *Hidalgo nos une* Acaxochitlán, Atotonilco de Tula, Lolotla, Meztitlán, Molango, Pisaflores y Tianguistengo Se mantiene un empate en Xochicoatlán entre el PRI y *Poder con Rumbo*. El PRI consideró que fue la fuerza política que obtuvo más votos durante la jornada del tres de julio, al captar 52 mil 777 sufragios más que en 2008. **(Alberto Quintana, Página 3)**

La Crónica de Hoy-Exigen perredistas la renuncia de Pedro Porras por malos resultados: Integrantes de corrientes perredistas solicitarán la renuncia del dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), debido a la falta de resultados electorales en diversos municipios y supuestos malos manejos al interior del organismo. En entrevista para *La Crónica de hoy* en Hidalgo, el secretario del Comité Estatal del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, explicó que para los comicios pasados se diseñó una "convocatoria a modo", que beneficiaba únicamente a los grupos de Porras Pérez, Isidro Pedraza y José Guadarrama, lo que ocasionó una separación de militantes. "Esta situación provocó una dispersión de grupos del PRD, son los que dieron la victoria al PT en ayuntamientos como Tlaxcoapan o al PAN en Ixmiquilpan, esta actitud parcial de Pedro Porras ha dañado mucho al partido". Reiteró que ante la falta de resultados en el proceso electoral para renovar las alcaldías, los perredistas hidalguenses propondrán en el consejo nacional, a celebrarse el próximo 15 y 16 de julio, que Pedro Porras sea sustituido como líder estatal del sol azteca. Por su parte, la secretaria de Alianzas y Relaciones Políticas del organismo, Teresa Samperio León, lamentó que el sol azteca ahora sólo gobierne en siete municipios, cuando en la elección del 2008 obtuvieron 14 victorias. Señaló que en demarcaciones con altas posibilidades de triunfo como Tezontepec de Aldama, Ixmiquilpan, Jacala, Zimapán, Ajacuba y Tulancingo, hubo "traiciones" de simpatizantes que prefirieron otorgar su voto a Acción Nacional o la coalición conformada por PT-Convergencia. Por su parte, el líder moral de Izquierda Social, Francisco Patiño, advirtió que integrantes en Hidalgo del grupo perredista denominado G8, que incluye a las corrientes de izquierda, acudieron al CEN del PRD para exigir la renuncia de Porras Pérez, ya que en la pasada contienda entregó municipios al PAN. **(Rosa Gabriela Porter, Página 4)**

La Crónica de Hoy-Recorre Soto las calles para agradecer confianza pública: Tras conocer los resultados de la contabilización de casillas en Tulancingo, el virtual ganador, Julio César Soto, agradeció y reconoció el esfuerzo de quienes votaron por él; "se decía que ni siquiera llegaríamos a la contienda, que aunque compitiéramos no había posibilidad de triunfo y aquí estamos". En un recorrido por las calles del primer cuadro del municipio, que llegó hasta el jardín La Floresta, y donde fue recibido por simpatizantes, también se adhirió Xóchitl Gálvez y el presidente del Comité Estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo. Calificó el triunfo como el deseo social por mejorar, ya que las realizadas durante campaña fueron propuestas que surgieron de su voz, "no sólo celebramos la victoria, también la democracia, el proyecto que a pesar de los chantajes y amenazas de manera decidida concluimos pensando en un Tulancingo mejor". Ratificó el compromiso para honrar la palabra y consideró que ganó la voluntad de quienes quieren cambiar el municipio, y subrayó "nos vamos a romper el alma por Tulancingo". Adelantó que buscará acercamientos con cada uno de los actores políticos, por lo que convocará a todas las fuerzas políticas y sociedad civil que buscan sacar adelante al municipio. Anunció que se unirá al proyecto de estado del gobernador Francisco Olvera Ruiz, con la responsabilidad que

esto implica, y reconoció la atención que el mandatario estatal tiene para la localidad. **CIFRAS.** Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con la totalidad de casillas computadas, Soto Márquez alcanzó 29 por ciento de votos, lo que representa 17 mil 338 sufragios a favor. Su más cercano competidor, Francisco Xavier Berganza, candidato de Nueva Alianza, obtuvo 26.9 por ciento; es decir, mil 249 votos por debajo de Soto Márquez. Los votos nulos, sumaron 3 mil 412, y en Tulancingo existió una participación del 54 por ciento, de los más de 110 mil electores registrados en la localidad. **DECLARACIÓN.** Julio Soto manifestó que trabajará de cerca con los regidores integrantes la actual asamblea municipal, para estar al tanto de la designación del presupuesto del próximo año. Además enfatizó que no llegará a realizar una "cacería de brujas" contra el actual gobierno, pero que tampoco pasará por alto, en caso de existir, las irregularidades en el proceso de transición. **(Everest Villagrán, Página 6)**

La Crónica de Hoy-Infirma PRI estatal sobre resultados de los comicios: Mantiene el Partido Revolucionario Institucional (PRI) la fuerza política en Hidalgo, pues de acuerdo con el Instituto Estatal Electoral durante el día de las votaciones para renovar los 84 ayuntamientos obtuvo 52 mil 777 sufragios más que en 2008. Según los resultados emitidos por el Revolucionario Institucional, en la reciente jornada la votación para dicho partido creció un 14 por ciento con respecto a la última elección municipal. Entonces, bajo ese escenario el PRI gobierna al 52.2 por ciento de la población estatal; es decir, la mayoría de los ayuntamientos y seis de las ciudades más importantes del territorio hidalguense. Mientras que el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) perdieron 12 mil 122 votos, con relación a los comicios que registró la entidad en el 2008. **(Alberto Quintana, Página 4)**

La Crónica de Hoy-Celebra Convergencia triunfo en Huejutla: Para el partido Convergencia hubo justicia divina, sostuvo el delegado del Comité Ejecutivo Estatal naranja, Emilio Ulloa Pérez, quien se mostró complacido con el triunfo de Alfredo San Román Duval en Huejutla, por lo que el recuento de votos convergentes asciende a más de 30 mil sufragios. "Los resultados son satisfactorios, a pesar de las deserciones, pese a los que renunciaron al partido, como votación propia traemos 31 mil votos, más los recuentos del próximo miércoles y en los municipios que participamos con la coalición *Poder con rumbo* cerca de 40 mil". Subrayó que la participación del partido naranja en estas elecciones municipales fue excelente, pese a las descalificaciones en contra del aspirante San Román Duval y los presuntos actos de "guerra sucia". En la Huasteca hidalguense, informó Ulloa, Convergencia tendrá presencia en cabildos, ya que ascendió el número de regidores de 26 a 40 en municipios como San Felipe Orizatlán, Calnali, Atlapexco y Xochiatipan. En este tema, celebró que el candidato por el ayuntamiento de Huautla, Felipe Juárez Ramírez, ganará con más de dos mil 920 votos, además de Progreso de Obregón y en el caso particular de Xochicoatlán, en donde hubo un empate técnico entre la coalición *Poder con rumbo* y *Juntos por Hidalgo*, el delegado naranja afirmó que el triunfo es de Convergencia por dos votos. "Con actas en la mano tenemos dos votos de diferencia sobre la alianza PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, estamos seguros que ganamos Xochicoatlán, por ello un grupo de convergentes acudirá al recuento de votos para procurar esa elección". Cabe recordar que ambas coaliciones obtuvieron mil 659 votos, es decir el 37.8 por ciento de la votación cada uno, por lo que las urnas serán trasladadas a las inmediaciones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para el recuento de sufragios. Por su parte, la senadora convergente, Maricruz García Sánchez, explicó que después de este proceso electoral el partido efectuará una etapa de reorganización y restructuración al interior de la dirigencia estatal. **NO RECONOCEN TRIUNFO EN VILLA DE TEZONTEPEC.** Emilio Ulloa, representante de Convergencia ante el IEEH, enfatizó que no reconocen el triunfo de la candidata, Amalia Valencia Lucio, de Nueva Alianza en Villa de Tezontepec, debido a supuestos actos de coacción y compra del voto por parte de maestros, simpatizantes de la aspirante panalista. **(Rosa Gabriela Porter, Página 5)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Reloj-54 averiguaciones previas, saldo por elecciones: Cincuenta y cuatro averiguaciones previas iniciadas, 31 actas circunstanciadas y 41 reportes de denuncias anónimas, es el saldo que reporta José Luis Lima Morales, titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del Estado de Hidalgo (SUBAEH). Entrevistado por este medio de comunicación, el titular de la SUBAE explicó que una vez iniciadas las averiguaciones previas, éstas deberán seguir su curso legal, es decir, tendrán que ser ratificadas por los demandantes, para lo cual éstos deben presentar todos los recursos y elementos que posean para demostrar el delito que denuncian. Respecto de las actas circunstanciadas, Lima Morales abundó "es un documento que se redacta ante la presunción de que existe un delito electoral; sin embargo, requiere de investigación previa para que se eleve a nivel de averiguación". El funcionario estatal manifestó que los principales hechos que motivan una denuncia ante la SUBAE son: distribución de panfletos en contra de algún partido o candidato; propaganda fuera de tiempo establecido, así como la obstrucción del desarrollo de la jornada electoral. En este sentido, abundó que durante el desarrollo de la jornada electoral se iniciaron 13 averiguaciones previas, de las cuales se comenzará con las diligencias, tales como el desahogo de testimonios, documentales, pruebas periciales, todo con el objetivo de integrar el expediente y consignar a los culpables si es que se comprueba la existencia de una acción ilegal.

Para realizar toda la investigación y la integración de la averiguación previa, la SUBAE cuenta con un periodo de 180 días, antes de lindar responsabilidad a alguna persona, o bien manifestar que no existe delito que perseguir. **(Verónica Ángeles, pág.3)**

El Reloj-Confirman PREP locales triunfos del PRI: Concluyeron los conteos del Programa de Resultados Preliminares (PREP) en las entidades donde se celebraron elecciones el pasado 3 de julio y las cifras confirman el triunfo de los candidatos a la gubernatura. En Coahuila el PREP confirmó el triunfo de Rubén Moreira Valdés en la elección de gobernador, al quedarse con el 59.96 por ciento de la votación. Tras el cierre del PREP, el candidato del PRI. Partido Verde. Nueva Alianza, Partido Primero Coahuila y Partido Socialdemócrata obtuvo 704 mil 277 votos, superando con 24.73 por ciento a su más cercano rival. Y es que el abanderado de la coalición "Coahuila Libre y Seguro", conformada por el PAN y Unidad Democrática de Coahuila, 2 Guillermo Anaya Llamas, obtuvo un 35.23 por ciento de la votación. El candidato del PT y Convergencia, Jesús González Schmal se posicionó en el tercer lugar al alcanzar 1.52 por ciento. Quien obtuvo el último lugar en la contienda fue el perredista Genaro Fuantos, quien sólo consiguió el 0.97 por ciento. Incluso los votos nulos superaron al PRD, PT y Convergencia, porque se registraron 27 mil 263 sufragios anulados, equivalentes al 2.32 por ciento. El tricolor también obtuvo el triunfo en la contienda por los 16 distritos electorales de la entidad, lo que implica que recuperó el control de todo el Congreso de Coahuila. El PREP registró una participación ciudadana de 61.45 por ciento. El gobernador Jorge Torres López reconoció el comportamiento de los candidatos y sobre todo, destacó el de los electores. Por otro lado, de acuerdo al último corte del PREP del Estado de México, el cual registra el 99.7 por ciento de las casillas computadas, el candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Ávila, obtuvo el 62.54 por ciento de la votación. En segundo lugar se encuentra el abanderado de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, con el 21.12 por ciento y el panista. Luis Felipe Bravo Mena con el 12.46 por ciento. Por su parte el Instituto Electoral de Nayarit informó que la alianza encabezada por el PRI, lleva la delantera con el 45.83 por ciento de las actas, contadas hasta el momento. Detalló que el PAN tiene el 38.24 por ciento y el PRD el 10.94 por ciento de 191 por ciento del cómputo, aunque la falta de conteo sólo cambiará la tendencia señalada en la elección de gobernador. **(Magali Marlene, pág.3 nacional)**

Milenio-Confirma el PREP triunfo de Eruviel en el Edomex: El Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado de México confirmó el triunfo de Eruviel Ávila en los comicios para gobernador del Estado de México. Sólo falta que mañana las 45 juntas distritales sesionen y avalen oficialmente el resultado preliminar para que los partidos y coaliciones puedan impugnar, para que el 16 de agosto el Consejo General entregue la constancia de triunfo al priista. Con 99.7 por ciento de casillas computadas, la coalición Unidos Por Ti mantiene una diferencia de 41 puntos sobre el candidato de Unidos Podemos Más, el perredista Alejandro Encinas, quien obtuvo 21 por ciento de votos. En tercer lugar se ubicó el panista Luis Felipe Bravo Mena con 12 por ciento de los sufragios, aunque aún falta oficializar los resultados. Esta votación es la más alta que ha tenido en toda la historia un gobernador electo. Es 58% superior a la cifra de votos que logró Enrique Peña, a quien rebasó con un millón de sufragios. Mañana se llevará a cabo la sesión final para el cómputo oficial, y a partir del jueves los participantes pueden presentar juicios de inconformidad que deberán resolverse antes del 14 de agosto para que el nuevo gobernador asuma el cargo la noche del 15 de septiembre. El priista tiene hasta el momento 2 millones 861 mil 939 votos, el perredista 966 mil 537 y el panista 570 mil 88. El presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, insistió que estos resultados tienen el carácter de preliminar y que será hasta este miércoles cuando se oficialicen aunque el cómputo final de la elección será hasta el 16 de agosto. **Atacarán ausencia de votantes** El consejero del Instituto Electoral del Estado de México, Juan Carlos Villareal, propuso crear un grupo multidisciplinario para conocer las causas reales del abstencionismo y atacarlo en futuras elecciones con un programa de comunicación más ambicioso y focalizado. Puntualizó que es necesario saber dónde votaron menos y por qué, ya que es evidente que no fue el mismo comportamiento en toda la entidad pues los mayores niveles de participación parecen haberse concentrado en las regiones metropolitanas, tanto del Valle de México como de Toluca. Al respecto, el representante de la coalición Unidos Por Ti, César Camacho Quiroz, consideró que si el abstencionismo los venció a todos, al PAN estuvo a punto de desaparecerlo del mapa, porque ni siquiera logró superar su nivel de votos de hace 18 años. Lo anterior en respuesta al señalamiento del panista Francisco Gárate, quien dijo que "no venció el abstencionismo" y a que el representante del PRD-PT-Convergencia, Manuel Camacho Solís acotó que el nivel de abstención coloca a la entidad entre los lugares con menor participación. **Nueva Alianza, cuarta fuerza en la entidad** ••• El partido Nueva Alianza se perfila como la cuarta fuerza política en el Estado de México, luego de la victoria de Eruviel Ávila, quien superó por 41 puntos a su más cercano contrincante, Alejandro Encinas. La presidenta de la junta estatal de Nueva Alianza, Lucila Garfias, sostuvo que la meta de su partido era 500 mil votos con los que obtuvo más espacios ganados "que cualquier otro de los emergentes". "En el conteo de votos, tenemos más de 500 mil registrados; sin embargo, esperaremos cifras del IEEM, pero nos perfilamos como la cuarta fuerza política en la entidad, porque estamos creciendo con el aval de la ciudadanía", abundó. De acuerdo con el cierre del PREP, la alianza Unidos Por Ti que abanderaron PRI, Nueva Alianza y PVEM obtuvo el triunfo con 2 millones 862 mil votos, frente a 966 mil de la coalición

Unidos Podemos Más del PRD, PT y Convergencia, mientras que el PAN consiguió sólo 570 mil votos. La también coordinadora de Nueva Alianza en el Congreso del Estado de México estableció que la cifra de 500 mil votos fue planteada como meta inicial, con lo que estará desplazando al Partido Verde Ecologista de México dentro de la alianza, y aún más al PT y Convergencia. **(Claudia Hidalgo, pág. 20)**

Milenio-Se redujo 9 por ciento el nivel de participación en la urnas: El nivel de participación de los ciudadanos mexiquenses cayó cerca de nueve puntos porcentuales en sólo dos años. En promedio, cada 24 horas se desencantaron de los procesos electorales 883 ciudadanos y decidieron no acudir a las urnas el pasado 3 de julio. En las elecciones de julio de 2009 votaron 5.2 de 10 millones 202 mil 332 ciudadanos inscritos en lista nominal. El pasado domingo votaron sólo 4.5 millones de 10.5 millones que tenían derecho de acudir a las urnas para elegir al nuevo gobernador de la entidad. El desencanto electoral fue superior al crecimiento de la lista nominal. Por un lado se sumaban 684 nuevos electores diarios a la lista nominal y por el otro se desencantaban 883, es decir 30 por ciento más. El distrito que registró la participación menor de toda la entidad fue el 29 de Naucalpan, ya que acudieron 33 de cada 100 electores; otro fue el 32 de Nezahualcóyotl. En total son 14 distritos los que tienen un nivel menor a la media estatal al tener niveles de abstención mayores a 57%. En contraparte, el distrito con mayor participación en esta ocasión fue el 11 de Santo Tomás de los Plátanos. Existen 15 que tienen un nivel mayor a 50 por ciento, entre ellos están los dos de Toluca, Lerma, Sultepec, Tejupilco, Valle de Bravo, El Oro, Atlacomulco, Jilotepec, Ixtlahuaca, Ixtapan de la Sal, Metepec, Otumba y Zinacantepec. La meta inicial de los consejeros electorales era tener cuando menos el mismo nivel de participación que en 2009, 52 por ciento. Después dijeron que sólo 50 por ciento. Hoy señalan que no son los culpables; al menos, no los únicos y reconocen que no están satisfechos. El presidente del Instituto Electoral mexiquense, Jesús Castillo Sandoval, calificó la elección como "seria, profesional, bien planeada, donde nosotros cumplimos con nuestras tareas. **(Claudia Hidalgo, pág. 20)**

Milenio-El IFE aprueba verificación de los gastos de campaña: El IFE aprobó un blindaje electoral al reforzar el sistema de fiscalización de los recursos de los partidos políticos y candidatos, para evitar la entrada de dinero ilícito a las campañas electorales. El Consejo General del órgano electoral aprobó reformas reglamentarias que incluyen visitas aleatorias de verificación y auditorías sobre los recursos, la regulación de la expedición de recibos a través de medios electrónicos, para que tanto partidos, coaliciones y agrupaciones políticas cumplan la obligación de expedir recibos por aportaciones que reciban y por los pagos que efectúen por concepto de reconocimiento a sus actividades. Los partidos deberán programar sus gastos a fin de medir eficacia y eficiencia en el destino de los recursos. Como parte de las modificaciones se detallan los mecanismos respecto a cómo se deben entregar los informes de ingresos y gastos, documentación comprobatoria y tiempos de entrega. Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, llamó a los partidos a hacer un esfuerzo por transparentar su financiamiento y recordó que en 2009 se hizo un blindaje del proceso electoral, "y fuimos exitosos, hoy reforzamos ese blindaje". Igualmente, el IFE aprobó el nombramiento del consejero Benito Nacif como presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos y de Alfredo Figueroa como integrante, luego de la renuncia de Francisco Guerrero por su inconformidad tras la modificación de los plazos que tendrán concesionarios y permisionarios para la transmisión de spots. Nacif llamó a los partidos y a los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión a mantener un diálogo constructivo que permita la suma de esfuerzos para garantizar el ejercicio del voto libre y razonado de la ciudadanía en 2012. A su vez, Guerrero reconoció la legalidad de las decisiones que ha tomado la Junta General Ejecutiva sobre el reglamento, pese a que ha tenido una posición contraria. **(Liliana Padilla, pág. 22)**

PLANO ESTATAL

El Reloj-Los carro completos quedaron en el pasado: Después de conocer los resultados de las votaciones de este domingo, el diputado federal Canek Vázquez señaló que "los carros completos quedaron en el pasado, debemos reconocer que hoy en día ya no hay elecciones fáciles, e Hidalgo vive plenamente una democracia en donde la alta competencia electoral llegó para quedarse". El legislador federal continuó: "mi mayor reconocimiento a mis compañeros priístas que participaron en esta contienda electoral, estoy convencido de que el PRI presentó la mejor propuesta en cada uno de los 84 municipios del estado, y estoy seguro que quienes se vieron favorecidos con el voto de la gente, harán valer esa propuesta priísta para llevar más y mejores beneficios para sus comunidades y municipios". De igual manera, el Dirigente Nacional de Frente Juvenil Revolucionario afirmó que "nadie debe pretender ganar en los tribunales, lo que no ganó en las urnas, nadie debe caer en esa tentación. El respeto al voto de la gente es lo más importante de las elecciones y los ciudadanos fueron quienes de manera comprometida participaron como funcionarios de casilla - contando, registrando, vigilando y verificando los votos- a fin de que los resultados fueran transparentes para todos, y no para unos cuantos". **(Redacción, pág. principal)**

El Reloj-Establecimientos violaron Ley Seca durante las elecciones: Huejutla. El Gobierno Municipal a través de la Dirección de Reglamentos Municipales entregó notificaciones a los propietarios de bares, cantinas y establecimientos que venden bebidas etílicas, a fin de que se abstuvieran de vender bebidas embriagantes durante el sábado 2 y el viernes 3 de julio. Ángel Monterrubio Vite, Director de Reglamentos y Espectáculos en el Municipio de Huejutla de Reyes, informó que en tiempo y forma se hizo entrega de los documentos en los que se informó a los dueños de dichos locales, sobre la prohibición de vender ese tipo de productos con motivo de la llamada "ley seca". Manifestó que esta disposición formó parte de las acciones que se llevaron a cabo a propósito del proceso electoral del pasado domingo, pues como es costumbre se implementó un operativo para garantizar que no se vendiera cerveza o vino en las horas previas y durante el desarrollo de los comicios municipales de este año. Comentó que esta actividad se realiza a petición de las instancias electorales, quienes en aras de mantener la paz social, es decir, evitar que al calor de las copas se desborden las pasiones y sobre todo mantener sobrios a los ciudadanos para que puedan elegir libremente a sus gobernantes, implementan dicha estrategia. En este sentido, dio a conocer que tras implementar revisiones en coordinación con elementos de Seguridad Pública Municipal, lograron detectar a tres establecimientos que se encontraban vendiendo este tipo de mercancía a pesar de la prohibición, siendo ubicados estos locales en Los Otates, Comaltepec y La Lomita, tras levantar un acta administrativa se turnó el asunto ante el Conciliador Municipal. **(Cruz Alberto García, pág.14)**

El Reloj-Durante los comicios no hubo quejas en CDHEH: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), informó que durante los pasados comicios en los que se renovaron los 84 ayuntamientos de la entidad, no se recibió queja alguna por parte de ningún ciudadano ni por parte de los partidos políticos que compitieron en la elección, en lo que llamaron "Una jornada sin queja alguna". De acuerdo a la oficina de prensa de este organismo, durante todo el desarrollo de los comicios, en los cuales se renovaron las 84 presidencias municipales, la institución encargada de vigilar por el respeto de los derechos individuales y colectivos no recibió queja alguna por parte de ciudadano, esto en referencia de los comentarios hechos por presuntos "operadores" políticos, los cuales fueron molestados en los hoteles en los cuales se alojaban y quienes argumentaron que levantarían una queja en la CDHEH en contra de los elementos policiales involucrados en estos hechos. En este sentido, la oficina encargada de las relaciones con los medios de comunicación del organismo, indicó que por el momento no habrá pronunciamiento alguno sobre los comicios del pasado 3 de julio, sin embargo; aclaró que esta jornada fue "sin queja alguna", lo que permite observar que no hubo incidentes en los que se viera involucrado un quebrantamiento de los derechos personales. Finalmente la CDHEH informó que sus puertas seguirán abiertas para recibir a cualquier persona que pueda tener alguna queja. **(Yossimar Durán, pág.12)**

Uno más Uno-Para Ramírez Valtierra, la elecciones fueron cerradas: El diputado presidente de la Comisión de la Junta de gobierno de la LXI Legislatura del Congreso del estado de Hidalgo Ramón Ramírez Valtierra señaló que los comicios electorales celebrados este domingo en los 84 municipios fueron más cerrados que en otras ocasiones, afirmó que Pachuca es el municipio más competido por la importancia de la demarcación y aclaró que los candidatos no deben darse por vencedores hasta esperar los resultados oficiales de las autoridades electorales. Para el líder del congreso la polarización de ideas y declaraciones generadas en la capital del estado de Hidalgo propiciaron un ambiente que no es el adecuado para la participación ciudadana, indicó que el abstencionismo fue el máximo ganador en estas elecciones y dijo que la diferencia de votos entre los contrincantes por minúscula que sea será la calve para definir al próximo encargado de Casa Rule, así como la renovación de toda la plantilla de cabildo. El legislador tiene certeza de que así como en las pasadas elecciones el margen de votos para elegir al gobernador fue muy cerrado, en estas elecciones por lo menos en la capital del estado la situación será igual por lo que el único que puede dar a conocer la información real es el Instituto Estatal Electoral (IEE). **(José García, pág.4)**

Uno más Uno-Alcaldesa confía en los organismos electorales: La presidenta municipal de Pachuca Edna Geraldina García Gordillo señaló que confía plenamente en los organismos electorales ciudadanos encargados de llevar a cabo el proceso electoral, por lo que los resultados dijo no son amañados y son muestra de la decisión de la ciudadanía. Asimismo reveló que los efectivos de la policía municipal operaron en cerca de 23 puntos de conflicto y de impacto. Aunque no quiso informar sobre el curso de las elecciones aseguró que Pachuca es un ejemplo de democracia en donde la ciudadanía puede salir libremente en las calles sin tener complicaciones. De igual manera la encargada de Casa Rule expuso las razones por las cuales el Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo es un organismo sólido y consolidado, y sobre todo comprometido con la democracia, por lo que en los 84 municipios espera que los candidatos reconozcan a los triunfadores. García Gordillo dijo que el ambiente político actual no debe ensuciar la decisión de los ciudadanos, en este caso de los pachuqueños para poder elegir a sus próximos gobernantes, de igual manera la munícipe insistió en que el gobierno local únicamente fungirá como autoridad imparcial la cual no tendrá ningún peso sobre las elecciones y dijo que en caso de tener manifestaciones por parte de los candidatos deberán esperar los resultados finales del IEE, por lo que el

derecho a exponer sus ideas en torno al tema. La edil negó tener participación sobre el rumbo de las elecciones de este domingo, las cuales calificó de ejemplares para los habitantes de la bella airosa, y aunque afirmó que no hubo tanta presencia por parte de los votantes, si existieron las condiciones para llevarse a cabo el proceso electoral. De acuerdo con la mandataria municipal los resultados finales que dé a conocer el IEE serán los que tendrán valor por lo que pidió no anticipar ganadores y esperar a que las propias instancias encargadas reconozcan al candidato ganador, por lo que eso puede decidirse una vez que el conteo de **(Redacción, pág.4)**

Milenio-Alcaldes aportaron 400 propuestas para el PED: El jueves el gobierno de la entidad presentará el Plan Estatal de Desarrollo para los próximos 6 años, en el cual para su elaboración participaron más de 25 mil personas de los 84 municipios con 4 mil propuestas que fueron integradas en 5 ejes, 239 estrategias de acción y 180 objetivos. De acuerdo con la Secretaría de Planeación y Desarrollo, el documento de 166 páginas fue consensado con la participación de diferentes sectores sociales como la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), EL Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), la Comisión Nacional de Derechos Humanos y diversas organizaciones de la sociedad civil a través de 130 reuniones y mil propuestas. Alberto Meléndez Apodaca, titular de Planeación y Desarrollo señaló: "en el ámbito regional también se llevó a cabo la instalación de los Comités de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) en las 17 regiones en las cuales se encuentra dividido el estado. El ex alcalde de Pachuca mencionó que durante los más de tres meses en los cuales trabajaron en la construcción del Plan Estatal de Desarrollo, más de 25 mil personas integraron los comités que aportaron propuestas. Además, "en los 84 municipios se llevaron a cabo reuniones extraordinarias de los Comités de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem) para el enriquecimiento del anteproyecto, en los cuales participaron 10 mil 500 personas y sugirieron 4 mil propuestas". Según el funcionario estatal, luego de analizar todas las propuestas, "se dio como resultado el producto final de la planeación para el periodo gubernamental 2011-2016, debidamente consolidado en cinco ejes estratégicos, 26 sub ejes, 239 estrategias de acción y 183 objetivos generales". Por lo cual, el próximo jueves el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz entregará al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez, el documento que condensa las políticas públicas a desarrollar para los próximos seis años. Entre las principales acciones contempladas, de acuerdo con el ante proyecto de Plan Estatal de Desarrollo, el gobierno contempla la creación de un Centro de Inteligencia estatal que funcione como el CISEN federal, además de un seguro universal para todos los policías estatales y municipales de Hidalgo, así como desaparecer la Policía Ministerial y crear una Policía Científica para combatir al crimen organizado y narcotráfico. Otra de las estrategias en materia de seguridad, será exigir a quienes aspiran a policías municipales o estatales contar con estudios mínimos de preparatoria, el documento de 166 páginas condensa las acciones a desarrollar por los próximos seis años. El anteproyecto de Plan Estatal contiene el eje de Paz y tranquilidad social, en el cual se incluyen las estrategias para garantizar la seguridad de la ciudadanía. En específico, el rubro de efectividad de la Seguridad Pública señala: "que las acciones se presten con honestidad, transparencia y compromiso social, privilegiando la prevención del delito, la investigación de inteligencia, la protección de la integridad física y bienes de las personas para garantizar la tranquilidad y abatir la impunidad. Entre las estrategias planteadas por el gobierno de Olvera Ruiz se encuentra "consolidar el mando único estatal y ampliar las bases de legitimidad de la Secretaría de Seguridad con la instalación de un nuevo modelo policial". **(Ángel Cabrera, pág. 08)**

Milenio-Confunden apoyo a damnificados con la compra de votos: Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tlanchinol, denunciaron la agresión por parte de miembros del Partido Acción Nacional (PAN) quienes supuestamente confundieron una colecta de viáticos en apoyo a damnificados, con el delito de compra de votos en periodo electoral. De acuerdo con la versión de los testigos, el pasado viernes, aproximadamente a las 22:30 horas, una camioneta particular transportaba ayuda para familias afectadas por el paso de la tormenta tropical "Arlene", en la Huasteca, quienes se encontraban refugiados en la Parroquia de San Agustín, ubicada en la cabecera de Tlanchinol. Este recurso, según dijeron, fue gestionado por la regidora Georgina Yahaira Abrego, ante distintas instancias gubernamentales; sin embargo, los miembros del PAN, a quienes identifican los testigos como: Rodolfo Banda Hernández y José Luís Monroy Garrido, interceptaron el vehículo y agredieron físicamente a los militantes del PRI. Los simpatizantes de oposición afirmaban que las despensas serían entregadas para pobladores del municipio en una negociación que incluía la compra del voto. Aproximadamente a las 00:40 horas del sábado, los inconformes presentaron el vehículo ante el Ministerio Público de Huejutla, la unidad fue puesta a disposición, mientras tanto Mario Hernández Medina, y los sujetos que lo acompañaban, a quienes se les conoce como el "Huasteco", Pablo y "la Mole", fueron liberados, sin embargo, uno de ellos fue canalizado a una clínica médica cercana para su valoración, ya que se encontraba severamente golpeado. A su paso por Hidalgo, la tormenta tropical Arlene dejó como saldo cinco muertos, uno en Huejutla, uno más en El Arenal, así como en Jacala y dos en Metztitlán. La última víctima se trató de una mujer quien perdió la vida después de que un árbol le cayera encima, por lo que la dependencia llamó a la población a tomar precauciones. De acuerdo con Miguel García, titular de PC Hidalgo, fueron evacuados aproximadamente mil personas en

albergues en Pachuca, Mineral de la Reforma, Metztlán, Tulancingo, Tlanchinol y Tezontepec de Aldama. El titular de Protección Civil aseguró que se tiene capacidad para activar más de 250 refugios temporales. El funcionario explicó que aún y cuando la infraestructura educativa y de salud no sufrió estragos, y la intensidad de la lluvia se ha reducido considerablemente, se esperan chubascos moderados en todas las regiones de la entidad. La comandancia de la 18 Zona Militar con sede en Pachuca informó que se realizaron patrullajes en los municipios de Huejutla, Jaltocán, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, Lolotla, Molango, Metztlán, así como en Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, Tula y el Valle del Mezquital. **(Axel Chávez, pág. 14)**

Milenio-PGJH libera a 16 acusados por proselitismo electoral: Las 16 personas que fueron detenidas ayer, presuntamente por delitos electorales, ya fueron liberadas luego de pagar un fianza de entre cinco y siete mil pesos, la cual fue interpuesta por el Juez de causa de la Sub procuraduría de Delitos Electorales de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). El informe de la dependencia estatal señala que las personas detenidas fueron liberadas, pero que aún se encuentran bajo reserva de ley ya que la integración de la averiguación previa PGJ403-03*15.3/424945/2011. De acuerdo con el reporte de la Procuraduría los delitos electorales por los que fueron detenidos no son considerados como graves, por lo que alcanzaban fianza de acuerdo con el artículo de 352 fracción quinta del código de estatal electoral de Hidalgo, que señala que nadie puede obstruir el desarrollo del curso normal de las elecciones. Los 16 detenidos fueron arrestados en distintos operativos que personal que la Secretaría de Seguridad Pública del Estado realizó en los hoteles Emily, Ciro, La Paz y Camchatka, los tres primeros hoteles ubicados en la capital hidalguense, mientras que el otro a la entrada del fraccionamiento la Providencia en Mineral de la Reforma, toda operación derivada de una llamada anónima a la PGJH. Entre los 16 detenidos se destacó a una persona de origen venezolano, Néstor Emilio Álvarez quien momentos después logró comprobar su estancia en territorio mexicano. La dependencia estatal ratificó que durante todo el proceso de campañas electorales, la PGJH recibió 45 denuncias por delitos electorales; mientras que el día de la elección se registraron cinco denuncias más, de las cuales tres fueron ratificadas en Pachuca y Mineral de la Reforma, mientras que las otras dos fueron en distintos municipios por realizar proselitismo el día de la elección. El último reporte de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la PGR, detalla que el día de las elecciones contabilizó 23 denuncias en la entidad relacionados con los delitos de compra y coacción de votos, retención indebida de credenciales de elector para votar con fotografía, condicionamiento de programas sociales, proselitismo durante la jornada electoral. **(Juan José Fernández, pág. 30)**

Uno más Uno-Proceso electoral con alta participación ciudadana: Con un abstencionismo del 35.88 por ciento, el menor registrado desde 1996 y en las últimas cinco elecciones municipales en Hidalgo, la jornada comicial efectuada este domingo en los 84 municipios de la entidad, alcanzó una cifra de participación ciudadana del 64.11 por ciento. De acuerdo con las cifras reveladas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que cerró a las 03:20 horas de este lunes cuando registraba un avance del 99.39 por ciento en el cómputo de actas de las 3 mil 446 casillas instaladas, fue el municipio de Xochiatipan en el que más alta participación ciudadana alcanzó este 3 de julio. Pues acudieron a las urnas el 80.8 por ciento de los ciudadanos incluidos en el listado nominal. Entre los municipios con mayor afluencia de votantes, también se ubicaron Yahualica con el 80.5 por ciento y Xochicoatlán con un 77.6%, municipio en el que la jornada electoral dio un resultado inusual. al registrarse un empate entre los candidatos de las coaliciones "Poder con Rumbo" PT-Convergencia y la "Juntos por Hidalgo" PRI-PANAL-PVEM que obtuvieron mil 656 sufragios cada uno. También lograron alta afluencia de votantes en Tetepango con 78.3 por ciento de electores que si sufragaron; Eloxochitlan con 76.7% de participación mismo porcentaje que en Atlapexco; 74.6 de Calnali y 73% de Agua Blanca. Sin embargo, la elección no despertó el mismo interés en todos los municipios, pues Tepeji del Rio de Ocampo fue el de más baja votación en todo el estado, pues de los ciudadanos en posibilidad de votar, solo acudieron a Las urnas 4 de cada 10 y alcanzaron el más bajo porcentaje de participación con un 41.6%. De los municipios con menor asistencia de votantes, también sobresale Mineral de la Reforma, con 43.5 por ciento; Pachuca de Soto, capital del estado, con solo 48.1%; Tepeapulco 49.2 y Tizayuca 42.9; en tanto que en la media de 64 se ubicado Huejutla de Reyes, Francisco I Madero, Jacala de Ledezma, Omitlán de Juárez, Tolcayuca, Progreso de Obregón y Atitalaquia. Destaca que según las estadísticas del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, en los cinco procesos electorales previos similares para elegir presidentes municipales e integrantes de los 84 ayuntamientos, no se había alcanzado tal cifra de participación ciudadana, pues la más alta convocatoria desde 1996 en que se logró el 53.37%, se dio en los comicios del 9 de noviembre del 2008 cuando el volumen de votantes alcanzó el 55.92 por ciento y el abstencionismo se ubicó en el 44.08%. **(Joel Sánchez, página 05)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Homologarán sueldo a los policías locales: Será en este mes cuando la presidencia municipal de Tulancingo reciba la segunda parte del Subsidio para la Seguridad Municipal, con el cual realizarán la homologación de

salarios de los elementos preventivos y se adquirirán nuevas patrullas, informó el enlace federal de presupuesto, Manuel Rivera. El funcionario detalló que para nivelar el salario de los uniformados, se destinará más de un millón de pesos que serán aplicados en cada uno de ellos de acuerdo su antigüedad y claves del puesto. Aunque ya se realizó el cálculo del aumento que recibirán, actualmente se está esperando la probación del Sistema Nacional de Seguridad Pública para otorgarlo a los policías. Indicó que la segunda parte que reciban del financiamiento, será aplicada en mejorar el parque vehicular de la corporación de seguridad, ya que con el uso y el paso de tiempo ha comenzado a deteriorarse. Estimó que serían alrededor de 4 vehículos los que se comprarían para uso de la dirección de seguridad Pública preventiva, además de que también se invertirán en equipamientos para que los elementos realicen mejor su labor. De acuerdo con lo dado a conocer, con la primera parte se invirtió en la conclusión de las nuevas instalaciones de la dirección de seguridad, además de que también tienen planeado gastarlo en capacitación de seguridad preventiva y evaluar el desempeño de los elementos. **(Horacio Rodrigo, pág. 12)**

Criterio-Hacen trabajos de limpieza en calles: El paso del huracán Arlene, en la capital hidalguense y en Mineral de la Reforma todavía es visible en algunas colonias; sin embargo, la sociedad y las autoridades municipales en algunos puntos críticos se han unido para limpiar las calles. En el fraccionamiento Los Tuzos, vecinos del lugar con escobas, palas y carretillas en conjunto con elementos de la policía municipal ya limpiaron varias calles cercanas al dique que se rompió y desbordó la semana pasada. "Hemos sido apoyados por el gobernador, Francisco Olvera, quien nos visitó corroborando de que estamos bien y cooperando todos juntos para restablecer el orden en nuestro hogar", apuntó un ama de casa de la colonia Tuzos. Por su parte, la alcaldesa Geraldina García Gordillo, llamó la atención de que se está en contacto permanentemente con las familias del municipio Pachuca, "desde el viernes de la semana pasada se iniciaron tareas de limpieza, como en la colonia Los Arcos, donde hubo varias afectaciones". Destacó que actualmente se tiene establecido un operativo de limpieza para las calles de Pachuca, después de que se presentara el fenómeno meteorológico. **(Ommar Ayala, pág. 09)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Ahora sí vamos por las reformas: Moreira... El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira impulsará con legisladores de la bancada tricolor en el Congreso un periodo extraordinario de sesiones para destrabar las diversas reformas pendientes, como la laboral, la política y la de seguridad nacional, y para ello buscará reunirse con el dirigente panista Gustavo Madero, así como con el presidente Felipe Calderón para acordar y desahogar una agenda común. "El señor Presidente de la República ha hecho una invitación a todas las fuerzas políticas de que impulsemos las reformas; lo que recibimos nosotros, como mandato de la gente de este resultado electoral, es que lo importante es que el país avance y logremos el desarrollo que queremos como país. "Entonces tomamos la palabra del Presidente para poder construir estas reformas: la laboral, la política, revisar la de seguridad y otras que pudieran ponerse en la mesa, y para eso sí tenemos que buscar un periodo extraordinario, para evitar empalmarnos con el Presupuesto y el paquete económico —que se presenta en la primera quincena de septiembre y tiene como límite noviembre—", resaltó el coahuilense. Al preguntarle si el haber ganador en cuatro estados las elecciones el PRI fue la moneda de cambio para destrabar las reformas propuestas por el Presidente Calderón y contra las cuales se oponían, Moreira comentó que el PRI ya no quiere riñas, descalificaciones ni confrontaciones políticas. Ahora, dijo, "la gente es la que manda y lo que quiere es que el país avance". "El tiempo que viene es sobre la propuesta. Estamos a 11 meses y 26 días de la elección (presidencial de 2012) y a 9 meses 26 días de que comiencen las campañas. Estamos a siete meses de tener candidatos, y lo que queremos es impulsar estas reformas porque el mandato de la gente es que avance el país, ponernos de acuerdo, no estamos peleando, y para eso vamos a presentar el calendario de proyecto de nación", resaltó Moreira. —¿Creen tener seguro su regreso a Los Pinos en 2012? —Obviamente las elecciones del pasado domingo le dan una gran fortaleza al partido, pero no podemos decir que por eso tenemos resuelto todo lo que venga hacia delante. Las preferencias que se marcan en las encuestas nos dan una fuerza muy importante, pero viene una etapa de decirle a la sociedad por qué queremos llegar, qué es lo que vamos hacer y al llegar qué transformaciones lograríamos para México. Por eso, resaltó, es que nos vamos a dedicar a este esfuerzo de construcción, de propuesta, "que en octubre espero estar presentando". "Lo de las alianzas, obviamente si nos interesa llegar a acuerdos políticos con Nueva Alianza y con el Partido Ecologista; siendo totalmente franco, no hemos llegado a tocar el tema con las dirigencias del Panal y del Verde. Habrá momento de platicarlos con ellos". Moreira aprovechó para convocar a todos los priistas, entre ellos Manlio Fabio Beltrones, "con quien me une una gran amistad", a participar por la candidatura de priistas para las elecciones del 2012. Sobre su relación con Elba Esther Gordillo, el ex gobernador de Coahuila dijo: "Yo quiero ser muy claro y congruente conmigo mismo. Tengo una relación de amistad con la maestra, no de ahora, sino de muchísimos años, hace 22 años. La conocí en el SNTE, aquí en el partido, ya platicaré con ella, y ratificaré mi respecto y afecto por mi compañera". Hasta el momento, dijo, no ha negociado con Gordillo. **(Blanca Valadez, pág. 18)**

Milenio-PAN y PRD le toman la palabra: El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, llamó a cerrar la etapa electoral de la contienda de este domingo y dar paso a concretar los pendientes en el Congreso, al afirmar que ya no hay pretextos para no debatir la reforma política, el lavado de dinero o la reforma capitalina. A su vez, el panista Santiago Creel dijo que le toma la palabra al dirigente del PRI, Humberto Moreira, de discutir las reformas que necesita el país y lo instó a apoyar que se convoque de inmediato a un periodo extraordinario. Luego de que el dirigente nacional del PRI declarara la noche del domingo que propondrá la concreción de reformas pendientes, que permitan el desarrollo del país, en el PRD y el PAN la tomaron la palabra. Navarrete dijo que los partidos políticos nacionales han iniciado sus respectivas evaluaciones sobre los resultados obtenidos y pronto darán a conocer sus balances y opiniones. "Pero cerrada la etapa electoral ya no hay excusas para que en el Congreso de la Unión no se convoque a un periodo extraordinario a fin de lograr la aprobación de reformas relevantes para el país". Dijo que no debe haber más pretextos, y tanto el PRI como Acción Nacional deben asumir el compromiso de legislar y concretar las reformas en curso por el bien del país. "Los integrantes de ambas Cámaras del Congreso de la Unión debemos concentrarnos a partir de hoy en las tareas legislativas y dar resultados satisfactorios a la población", insistió. Al abundar que como coordinador parlamentario impulsará que se incluyan en la agenda legislativa temas como la reforma política, la ley de estancias infantiles (conocida como ley 5 de junio) y la reforma en materia de combate al lavado de dinero. En tanto, Creel dijo que le toma la palabra a Moreira y el PAN está listo para debatir los temas que se han quedado pendientes, "y sería bueno que concrete su compromiso. Hemos hablado de la necesidad de un periodo extraordinario y ya no hay pretexto", acotó. **(Angélica Mercado, pág. 18)**

Milenio-Se analiza adelantar proceso interno: Creel... El senador panista Santiago Creel reveló que todos los aspirantes del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia están en pláticas con la intención de alcanzar un acuerdo que permita adelantar el proceso de selección interna lo más pronto posible, a fin de acortar los tiempos y el número de participantes, y no cometer los errores ocurridos en el Estado de México, "donde no se empezó a tiempo". El legislador se pronunció porque este año el PAN tenga ya candidato y habló de cambiar el rumbo del partido, de cara a las elecciones de 2012, acercando más al blanquiazul a las necesidades de la gente. En conferencia de prensa, Creel culpó también a Andrés Manuel López Obrador de la derrota panista en el Estado de México, por haber reventado la alianza, sin embargo, dijo que Acción Nacional debe admitir sus propios errores y uno de ellos fue no tener un plan alternativo en caso de ir solo a la contienda, como sucedió. "La realidad es que no nos fue nada bien y necesitamos un cambio a profundidad, no solamente de discurso o de comunicación. La realidad nos dice que hay que cambiar de rumbo", dijo el aspirante presidencial. En ese sentido, se le preguntó si pedirá al Comité Ejecutivo que adelante la convocatoria para elegir al candidato presidencial y respondió que ello estaría atado a fechas legales. Por lo que, "más que eso tenemos que ponernos de acuerdo para que, como está ocurriendo en los otros partidos, y no estamos hablando de cuestiones legales o de cambio de reglas desde el punto de vista de las reglas que se emitieron con las nuevas leyes electorales, sino un acuerdo entre nosotros para sacar adelante nuestro proceso lo más pronto que sea posible" Creel no quiso abundar en qué consiste ese acuerdo que busca con los demás aspirantes, al señalar que no quiere anticipar las cosas. "Pero creo que un acuerdo interno debe tener dos componentes: uno, son los tiempos, para acortarlos, y otro es el número de participantes". —¿Es trabajo del Comité Ejecutivo o de los aspirantes? —Yo creo que es de los propios aspirantes con el liderazgo que debe tener nuestro jefe nacional". —¿Ya lo habló con Alonso Lujambio, Javier Lozano, Ernesto Cordero? —He platicado con todos ellos y todos están en la mejor disposición posible; eso sí, tengo que hacer este reconocimiento porque hay muy buena disposición de todos de entender que los tiempos deben ser otros y que el número de participantes también debe ser muy distinto. —¿Están tejiendo un acuerdo entre los aspirantes? —Yo creo que todavía no se puede decir eso, simplemente están habiendo pláticas, eso sí". **"Que el PRI no se emocione"** En tanto, los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y del Trabajo, Javier Lozano, coincidieron en que el triunfo priista en las elecciones del pasado domingo no significa ningún destino fatal para el PAN con miras a 2012. "Quienes ven esto como la antesala del triunfo, ya como un destino fatal, les diría que revisen la historia y que no se emocionen demasiado porque todavía falta mucho por avanzar", afirmó Lozano después de dar a conocer la cifra de empleos que se generaron en junio de 2011. El funcionario dijo que sin menospreciar los resultados de los comicios, aún no hay nada definido hacia 2012. Recordó que en 2005 el PRI ganó las elecciones estatales de esos tres estados también y que sólo un año después perdieron las presidenciales. En tanto, Cordero también afirmó que las victorias del PRI no significan ningún destino fatal para el PAN. El titular de Hacienda dijo que antes de hablar de "avasallamiento" se debe recordar que el año pasado y a principios de 2011 el PRI perdió estados donde gobernaba históricamente: Oaxaca, Puebla y Sinaloa. "Esta historia no es de un sólo lado; como todas las democracias, va para todos lados, es balanceada y hay que ponerla en la justa dimensión y medida", señaló. **(Alberto Verduco, pág. 19)**

El Reloj-2012: Peña Nieto, Osorio y Murillo: En el escenario de nuestras aspiraciones democráticas, detenernos a mirar hacia el pasado podría convertirse en actitud estéril. Me refiero a las elecciones del pasado 3 de julio tanto en Hidalgo, como en otros estados, donde las cosas sucedieron en función de la voluntad de los electores. Que los partidos acudan a segundas instancias es parte de su derecho, sin embargo, en ellos estriba la posibilidad de rectificar sus propios errores, pues muchas de sus derrotas, tuvieron como origen malas decisiones internas que supieron aprovechar sus adversarios. En el concierto nacional, que un tribunal modifique los resultados de un municipio muy poco impactará en los escenarios electorales para el año entrante, cuando se disputará en las urnas la presidencia de la República. Para el partido tricolor, era fundamental lograr el triunfo en el Estado de México, pues su mejor carta conduce los destinos de aquella entidad. Me refiero a las posibilidades reales que hoy tiene Enrique Peña Nieto, gobernador mexiquense, de lograr la candidatura del Partido Revolucionario Institucional para competir por la presidencia. El triunfo de Eruviel Ávila, sin duda marca el inicio de la carrera rumbo a Los Pinos, en una pista donde figura, Marcelo Ebrard, Andrés Manuel López Obrador y un "titipuchal" de panistas. Cierto, las encuestas electorales son sólo un referente del momento en el que son levantadas, sin embargo vale reconocer que al menos en los recientes 3 años, Enrique Peña Nieto se ha mantenido como puntero en las preferencias de los votantes. Si el PRI no se equivoca y postula a Peña Nieto, que es su carta más fuerte, la decisión impactaría favorablemente entre la clase política hidalguense. Sin el ánimo de arrancar hojas al calendario, son dos los personajes que ocuparían posiciones estratégicas en el proyecto electoral del gobernador mexiquense rumbo a la primera magistratura del país. Podría ser pieza clave en ese proyecto Jesús Murillo Karam, ex gobernador de Hidalgo, actual senador de la República, que fungiera como delegado especial de su partido en la elección estatal donde Enrique Peña Nieto logró la gubernatura en el vecino estado. Y desde luego, aparece en un primer plano Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador de la entidad, reconocido socialmente por su gestión estatal, quien colocó el domingo un "peldaño" más en la escalera de su partido rumbo a la presidencia de la República. Y aunque falta un año para el momento decisivo, vale la pena fijarse en la trayectoria de ambos. Será cuestión de dar tiempo al tiempo. (Edmundo Pineda, pág.9)

La Crónica de Hoy-Los platos rotos de la izquierda: ¿Quién pagará los platos rotos de la pulverización de la izquierda mexicana tras las elecciones de los estados de México, Coahuila y Nayarit del pasado domingo? Nadie lo hará, porque los líderes de la izquierda no acostumbran asumir responsabilidades ni rendir cuentas de sus actos. El descalabro de la izquierda del pasado domingo es tal, que el PRD, PT y Convergencia están a punto de perder su registro en el estado de Coahuila, por la escasa votación obtenida. Acerca de este descalabro tiene mucho que explicar el principal líder no formal de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, quien lleva dos años consecutivos de confrontación con la dirigencia formal de su partido, el PRD. En las elecciones federales del 2009, el político tabasqueño impulsó y apoyó abiertamente a varios candidatos a diputados que compitieron en contra de los abanderados del PRD. Esa actitud de López Obrador llevó a que el PRD perdiera la mitad de los diputados federales que había ganado en el 2006 y la delegación Iztapalapa del Distrito Federal. AMLO debe explicar a los militantes del PRD por qué se empeñó en imponer a su candidato al Gobierno del Estado de México, primero en la persona de la senadora Yeidckol Polevnsky, y luego a través del diputado federal Alejandro Encinas. Ese empeñamiento lo llevó a torpedear sistemáticamente el esfuerzo que hacía la dirigencia nacional del PRD por construir una alianza opositora para intentar derrotar al PRI en el emblemático y estratégico Estado de México. Y su autoritarismo lo llevó a postular en los estados de Coahuila y Nayarit a sus propios candidatos a gobernador, los cuales, como en el 2009, compitieron en contra de los candidatos del PRD. Jesús Ortega, el líder de la corriente Nueva Izquierda, del PRD, también tiene que dar muchas explicaciones. Los Chuchos, quienes ostentaban la dirigencia nacional del PRD desde el 2008, no se preocuparon por impulsar candidatos competitivos para las elecciones estatales que se aproximaban. Se fueron por el camino que parecía fácil de impulsar alianzas con el PAN para lograr objetivos a corto plazo, como cargos públicos en gobiernos estatales y puestos de elección popular. La jugada les salió bien en los estados de Sinaloa, Puebla y Oaxaca en el 2010, en donde los candidatos ganadores provenían de las filas del PRI. En el Estado de México, tanto los Chuchos como las cúpulas del PAN le apostaron a la misma fórmula que les funcionó en Sinaloa y en Guerrero, de postular a priistas inconformes con el proceso interno de su partido. Sólo que en el Estado de México el PRI realizó una jugada política extraordinaria que evitó el desprendimiento que los aliancistas esperaban y en ese momento naufragó la alianza. La dirigencia del PRD debe explicar a la ciudadanía por qué promovió junto con el PAN una "consulta ciudadana" que tuvo un costo de cuatro millones de pesos –provenientes de recursos públicos– para legitimar una alianza opositora que en realidad estaba prendida con alfileres. Pero ni López Obrador ni Jesús Ortega ni el resto de los liderazgos de la izquierda asumirá su responsabilidad en este descalabro sufrido en la antesala de la sucesión presidencial. La izquierda nuevamente se irá por el camino fácil. Una parte impugnará políticamente la elección en el Estado de México y realizará movilizaciones callejeras, y la otra lanzará culpas, pero todos esconderán el bulto y evadirán las responsabilidades. OFF THE RECORD *EL IFE, A TRIBUNALES La situación se le enreda cada vez más al IFE. La Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) decidió impugnar el nuevo

Reglamento de Radio y Televisión en material electoral. El plazo para impugnar este ordenamiento vence mañana, por lo que el recurso será presentado de un momento a otro. En el documento, la CIRT alegará que el IFE vulnera principios rectores de la función electoral, como la certeza. Alegará, además, que el ordenamiento carece de objetividad, pues los elementos técnicos que sustentan la reducción de los plazos obedecen a criterios subjetivos y a suposiciones. A ver qué dice el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. ****¿PROCESO INTERNO?** En la entrega de ayer dijimos que Enrique Peña Nieto no será en automático el candidato del PRI a la Presidencia de la República. Mientras redactábamos esa colaboración —el domingo por la tarde—, el senador Manlio Fabio Beltrones emitía un escueto comunicado, de tres párrafos, en el que se pronunciaba porque el PRI se ocupara ya del proceso interno. Sí, de eso que las cúpulas del PRI intentan evitar a través de una candidatura de unidad. No había terminado la jornada electoral y Manlio Fabio ya pedía proceso interno. Ahí queda. ****LA BATALLA DEL IETU** Durante la discusión del paquete económico del próximo año, la batalla será por el Impuesto Especial de Tasa Única (IETU). Los legisladores del PRI traen en la mira este impuesto, creado por la administración del presidente Felipe Calderón. Y ayer se sumó a la causa el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. Aunque el dirigente empresarial pide a cambio gravar los productos que actualmente tienen tasa cero. Ni a cuál irle. **(José Contreras, Página 2)**

Milenio-Perdieron porque fuiste un mal candidato, Alejandro: La primera señal nos la mandó el martes, con una mentira. Le dijo a Carlos Puig, en MILENIO Televisión, que la encuesta diaria del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) engañaba, pues no estaba construida con mil 200 entrevistas, sino con 400. De dónde sacó eso Alejandro Encinas, quién sabe. Era una mentira. El domingo, también en MILENIO Televisión, le dijo a Yuli García que la encuesta diaria de GCE, que calificó de iproducto mercadológico!, manipulaba porque había desalentado a los votantes. Si entiendo, entonces, la no difusión de la encuesta le habría dado más votos, al menos para no perder tan aparatosamente, tan vergonzosamente. De dónde saca eso Encinas. Qué cosa. Hasta la noche del domingo tenía la impresión de que él no era de los que se refugian en los cuentos y las supersticiones para pasar los tragos amargos. Ahora sé que es uno más. Para Encinas, él no perdió, lo derrotaron las trampas, las televisoras, la inequidad, etcétera. De haber sido una elección libre, habríamos ganado, dijo escupiendo al rostro de los 3 millones de ciudadanos que votaron por el candidato del PRI, Eruviel Ávila. Todos ellos, según él, son en cierta manera corruptos, o francamente estúpidos. Encinas perdió porque no entusiasmó a nadie. Porque su campaña fue insulsa, plagada de lugares comunes. Porque le habló a los suyos, a su clientela. Queda su récord: perdedor en la delegación Álvaro Obregón en 2000, perdedor por la presidencia del PRD en 2008, es ya el peor candidato a gobernador del PRD en el Estado de México desde... Alejandro Encinas en 1993. Peor que Yeidckol Polevski en 2005, que Higinio Martínez en 1999. Le ganaron por 41 puntos; por ser un mal candidato. **(Ciro Gómez Leyva, pág. 02)**

Milenio-Falta de imaginación: La falta de imaginación de los dirigentes de los partidos aflora cuando de eludir las derrotas se trata. Lo que hemos escuchado de los presidentes del PRD y del PAN tras las derrotas del domingo es lo mismo de cada proceso electoral: una repetición de lugares comunes sin pizca de autocrítica y menos asunción de responsabilidades. La culpa siempre es del que gana, el que pierde no tiene ninguna. Y así, repiten desde las acusaciones de *inequidad*, que seguramente las hay pero no documentan más allá del discurso, hasta el autoconsuelo del *mirar para adelante*, pasando por la inevitable *victoria del abstencionismo* como un factor nuevo, apostando a la desmemoria del electorado. En lo que respecta al Estado de México, la participación del domingo fue de 43 por ciento de su padrón electoral, baja, sí, pero no nueva. Hace seis años fue la misma: 43 por ciento. En Coahuila, el número de votantes subió en seis años de 53 a 62 por ciento, y en Hidalgo de 56 a 64 por ciento. Nayarit fue la única entidad que bajó de 58 a 57 por ciento, un punto. El Estado de México fue un desastre para el PAN, cayó de 26 por ciento en 2005 a 12 por ciento el domingo; y Coahuila lo fue para el PRD, que no logró ni 1 por ciento, por lo que está en juego su registro como partido —lo mismo que los de PT y Convergencia—, al igual que fue un desastre Nayarit, donde Guadalupe Acosta apenas sumó 11 por ciento de la votación. En 1993, hace 18 años, Luis Felipe Bravo Mena (PAN) y Alejandro Encinas (PRD) compitieron contra Emilio Chuayffet (PRI). Bravo Mena tuvo 18 por ciento, ahora bajó a 11 por ciento, y Encinas 9 por ciento, el domingo subió a 21 por ciento, que aún son 4 puntos menos de los que logró Yeidckol Polevsky hace seis años. En fin, que es fácil decir que la participación va en *caída libre*, cuando los números no lo sostienen, y aún más fácil culpar de la derrota al que gana, lo que ahorra explicación y correctivos. Así es la política y así son los políticos.

Retales

1. MANO. Emilio M. González hizo una fuerte crítica a su partido por el resultado del domingo. Insistió en que estará en la final panista y que en su momento pedirá licencia al gobierno de Jalisco, lo que no será antes de diciembre, en noviembre tiene los Panamericanos de Guadalajara;
2. DISCURSO. El discurso panista del *día siguiente* se reduce a repetir que el Estado de México *no es el laboratorio electoral*, en lo que estoy de acuerdo. Dice Gustavo Madero que así como en 1999 y en 2005 perdieron esa entidad y ganaron la Presidencia en 2000 y 2006 será 2012; y

3. FUTURO. ¿Cuál será la compensación para Luis Felipe Bravo Mena? Sin duda fue un candidato mártir al que ahora le quieren endosar las fallas y errores del partido, lo que siempre es cómodo para los dirigentes. Nos vemos mañana, pero en privado. **(Joaquín López-Dóriga, pág. 02)**

Milenio-Trascendió:

Que de un sadismo diabólico es el video que alguien envió ayer a algunos correos electrónicos.

Va dirigido a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y muestra, en poco más de un minuto, cómo un grupo de criminales patean hasta la muerte a dos personas, presuntamente soldados del Ejército mexicano.

La Secretaría de la Defensa Nacional está enterada.

Que para quienes sigan pensando en un acuerdo de "las izquierdas" para 2012, la respuesta de **Andrés Manuel López Obrador** ayer al periodista **José Cárdenas**, sobre las críticas que lanzó al tabasqueño el candidato del PRD al gobierno de Nayarit, **Guadalupe Acosta**.

Con los de abajo no tiene sentido hablar, se desembarazó **López Obrador**.

Al buen entendedor, pocas palabras.

Que ya le construyeron su *burbuja* a **Eruviel Ávila**. En el celular que atendió desde que era alcalde de Ecatepec y hasta el domingo, ahora se oye una grabación que reza: "El número que usted marcó ha sido cambiado, o se encuentra temporalmente fuera de servicio".

Es que ya es el virtual gobernador y, como dice el cuento, "pues sí, ayer estábamos en campaña, pero hoy ya no".

Que, a diferencia de 2010, cuando al día siguiente de las elecciones y sólo con los resultados del PREP, el presidente **Calderón** felicitó los triunfos de los aliancistas **Gabino Cué**, **Rafael Moreno Valle** y **Mario López Valdés**, y de los priistas **César Duarte**, **Roberto Borge**, **Mariano González** y **Egidio Torre**, ayer no difundió saludo alguno a las holgadas victorias de **Eruviel Ávila**, **Rubén Moreira** y **Roberto Sandoval**.

¿Cambiaron los tiempos?

Que donde está la cosa que arde es en la PGR. Un destacado integrante del equipo de la subprocuradora **Patricia Bugarán** está a punto de regresarse con el procurador del DF, **Miguel Ángel Mancera**.

El motivo son los graves desencuentros con funcionarios del más alto nivel de la PGR.

Que en el Senado cuentan que ante tantas fallas en el nuevo edificio, **Manlio Fabio Beltrones** advirtió de plano que si las cosas siguen así, mejor se regresa a su antigua oficina, porque la obra estuvo tan mal planeada que se les olvidó el espacio para la Consultoría Jurídica, que se va a quedar en la Torre de El Caballito... ipagando renta! **(Redacción, pág. 04)**

Milenio-Hidalgo partido: Terminadas las elecciones y el cómputo preliminar de los votos en Hidalgo quedó una cosa clara: el estado está dividido políticamente. Más allá de los ánimos triunfalistas y de redención de los líderes partidistas se debe reconocer la pluralidad que dejó la votación. Si bien el PRI, el partido con mayor estructura y vencedor histórico en Hidalgo resultó como el ganador en cuanto a cifras, la reflexión para los tricolores debe ser la del voto por voto y casilla por casilla ante el cómo y de qué forma se ganó. Hablar de triunfos holgados como en años pasados sólo debe ser la referencia de aquí en adelante pues, si el PRI busca ser el partido dominante por muchos años más, necesita sumar liderazgos. Las cabeceras de los valles del Mezquital y de Tulancingo, así como Huejutla de Reyes, el corazón de la Huasteca Hidalguense, son el principal ejemplo del nuevo mapa político que tendrá el estado por casi 5 años. En esas zonas, los demás partidos en la entidad se repartieron los triunfos por encima del PRI, algo inusual pero que refleja la era moderna de la democracia. Mientras la política centralizada seguirá bajo el mando tricolor en Pachuca, la nueva dinámica

en las regiones tendrá en el PAN a la segunda fuerza, por llamarla así en los municipios, seguidos del PRD, Partido Verde y Nueva Alianza. Esto lo veremos en el Valle de Tulancingo, donde el PRI sólo ganó en Acatlán, mientras que PAN ganó la cabecera de la zona y junto al PRD Acaxochitlán, el Verde obtuvo Santiago Tulantepec, Nueva Alianza Cuautepec y Metepec, por citar algunos ejemplos. En el Valle del Mezquital el PAN gobernará Ixmiquilpán y Tezontepec de Aldama, Ajacuba el PRD, Chilcuautla y Mixquiahuala el PRI, Tetepango el PT y junto a Convergencia Progreso de Obregón, otro de los ejemplos de la pluralidad. La pregunta es ahora ¿cómo se organizarán los nuevos alcaldes para darle seguimiento o armar una nueva agenda intermunicipal? Hidalgo cuenta con una Asociación de Municipios en la que se han gestionado recursos federales y se han mediado problemas con paraestatales como la CFE. No estaría mal que los nuevos municipios pongan sobre la mesa sus propuestas y se reúnan de manera previa a sus tomas de protestas para trabajar juntos en torno al beneficio de la ciudadanía y en coordinación con el Gobierno del Estado. No es imposible si se quitan la playera del partido en el que militan y se ponen la de Hidalgo. **(Eduardo González, pág. 03)**

Milenio-El 2%: Todos los partidos tienen la obligación de destinar el 2 por ciento de sus recursos asignados para promover los liderazgos femeninos, pero no lo cumplen. En la fracción V del artículo 78 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), se precisa que para la capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres, cada partido político deberá destinar anualmente el dos por ciento del financiamiento público ordinario. De acuerdo con el Instituto Federal Electoral (IFE), en los últimos cuatro años estos recursos han aumentado en un 26 por ciento. En 2008, cuando por primera vez se destinaron fondos para este fin los partidos recibieron 49 millones de pesos (mdp), en 2009 fueron 54 mdp, para 2010 alcanzaron 58 mdp y en 2011 suman 62 mdp. Sin embargo, en un análisis de la aplicación del dos por ciento, realizado por el Consejo Ciudadano "Mujeres al Poder" se encontró que los partidos no ejercían los recursos, o bien, que este dinero se utilizaba para pagar material promocional, fumigación, seguridad, servicios de lavandería y servicios generales, y no para formar cuadros femeninos. Por tal motivo, mujeres de distintas ideologías y organizaciones civiles, como el Consejo Ciudadano Mujeres al Poder y la Red Mujeres en Plural, crearon el movimiento "2% y + mujeres en política" cuyo objetivo principal fue reglamentar el artículo 78 del Cofipe, para promover la transparencia y la rendición de cuentas de estos recursos. Previo a la contienda electoral de 2012, el IFE actualizó tres normas en materia de transparencia: el Reglamento de Procedimientos en Materia de Fiscalización; el Reglamento para la Liquidación y Destino de los Bienes de los Partidos Políticos Nacionales, y el Reglamento de Fiscalización. Sobre este último, en un hecho significativo para las mujeres, el Consejo General del Instituto Federal Electoral aprobó ayer por unanimidad diversas reformas a su Reglamento de Fiscalización, para obligar a los partidos políticos a transparentar el dos por ciento de sus recursos destinado a promover los liderazgos femeninos. En la sesión extraordinaria de ayer, los consejeros electorales actualizaron su Reglamento de Fiscalización para garantizar que, en los próximos procesos electorales, los partidos políticos rindan cuentas y transparenten los recursos destinados a la capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres. La agencia Comunicación e Información de la Mujer (CIMAC), dio a conocer que para "superar obstáculos" en la participación de las mujeres, la consejera electoral Macarita Elizondo propuso incluir conceptos como capacitación, ya que –dijo– esto implicará acciones afirmativas a favor de las mujeres como lo marcan la Constitución y los tratados internacionales en la materia. Al respecto, los consejeros Marco Antonio Baños, Alfredo Figueroa y el consejero presidente, Leonardo Valdez, advirtieron la importancia de incluir reglas claras para el ejercicio del dos por ciento y aplaudieron el trabajo de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) que elaboraron un proyecto al respecto, el cual adoptaron como propio. Las OSC que trabajan por el adelanto de las mujeres celebraron ampliamente paso. La especialista en derecho electoral e integrante de la Red Mujeres en Plural, Flor Zamora, dijo a CIMAC que con este "gran logro" se obliga a las agrupaciones políticas a planear el gasto de sus recursos, destinarlos en actividades en favor de las mujeres y no en material promocional o de campaña. Dijo que un aporte más es que se precisó qué se debe entender por capacitación, promoción y liderazgo de las mujeres. El Cofipe ha sido reformado en tres ocasiones en cuestiones de equidad de género, una de las más recientes, manda que se multe a los partidos que no respeten las cuotas y excedan el 70 por ciento de representación de un solo género, pero los partidos prefieren pagar multas que respetar los espacios designados al avance de las mujeres. Al interior de los partidos políticos hay todavía quienes lamentan las cuotas de género, pues las consideran injustas para los hombres y opinan que los espacios deben darse a quien lo merezca más. Sin embargo, estas cuotas son lo que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) llama "acciones compensatorias" encaminadas a disminuir la brecha entre sectores sociales que históricamente han sido beneficiados, y grupos que por su condición y falta de oportunidades no han tenido las mismas oportunidades. Este reglamento de fiscalización es una gran noticia, ojalá que los partidos políticos lo cumplan. **(Tania Meza Escorza, pág. 17)**

Criterio-Elecciones y escarmientos: Las elecciones no sólo sirven para ganar alcaldías o diputaciones, sino también tienen una alta utilidad para sacudir la nómina cuando se pierde, planteaba con un claro sentido práctico un operador político de filiación priista. El retroceso que le sucedió al Revolucionario Institucional el domingo, bien pudo tener una

grave carga de malicia para dejar a muchos "recomendados" en la calle, junto con sus equipos de trabajo y hasta sus ideólogos. Y el hecho que las siglas del PRI no hayan aparecido en primer lugar en al menos doce municipios, no necesariamente quiere decir que el grupo en el poder haya perdido, pues los hechos y la historia nos demuestran otra cosa. El desdoblamiento de las huestes priistas a otros partidos "amigables" nos muestra una jugada de tres bandas con toda la plena intención de mostrar que las presiones e imposiciones pueden ser echadas por tierra, sin que ello les haga perder las riendas. Habría que recordar al ex alcalde panista José Alfredo San Román Duval, quien se convirtió en el primer operador político del PRI en la zona Huasteca y ahora, para pagar sus servicios, le entregan la alcaldía bajo la bandera naranja de Convergencia. Por un lado cubren los favores recibidos en seis elecciones y por otro, muestran que la candidatura de Said Fayad no tenía futuro por su bajo perfil, pese a los esfuerzos de su padrino político por levantarlo de último momento. Entonces, vemos que esos partidos amigables lograron triunfos que en su vida pudieron imaginar. Un caso es el de Partido del Trabajo, en donde faltan nóminas para saciar las altas necesidades económicas de sus apenas dos dirigentes. En este momento ya tendrán cuatro alcaldías a su servicio. Y que decir de Convergencia, que al fin logró una alcaldía en Progreso de Obregón, al igual que el Verde Ecologista, que mantuvo cinco de seis alcaldías que gobierna en la actualidad. Dentro de este juego de intereses, el único "chamaqueado" es el PRD, quien a pasos agigantados ve como se difumina su suerte ganadora de otros tiempos. A partir de sus alianzas con la derecha, el número de votos cautivos es cada día menor y sus posibilidades de recuperación casi nulas, debido a que en la redacción de los convenios de coalición, alguien se encarga que los simpatizantes panistas lleven mano. En el recuento que hacen los analistas, nos muestra que en esta elección el PRD no sólo perdió alcaldías, sino que también número de votos, al permanecer por debajo del mismo blanquizaúl. Por fortuna para los militantes del sol azteca, ya son contados los días del principado de Pedro Porras, quien entregará cuentas muy pobres. Aunque también hay que reconocer triunfos legales y leales a los electores, quienes se volcaron en las urnas para demostrar que sus preferencias están definidas. Un caso digno de mencionar es Yahualica, en donde la participación llegó al 80 por ciento, lo mismo que en Xochiatipan. El tamaño de los candidatos, sin importar a que partidos pertenecieron, dieron muestra de arrastrar a ocho de cada diez a las urnas, mostrando una gran capacidad de liderazgo y pertenencia. Pachuca, por el contrario, un municipio apapachado en donde los recursos federales y estatales llegan por distintas vías que permiten lujos como cambiar luminarias en toda la ciudad sin mucho trámite, la gente no salió a votar, pues apenas reporta una participación del 48.1 por ciento. En fin, el reacomodo ya está echando a andar, ahora resta ver qué tan quisquillosos son los padrinos morales. **Nimiedades:** Con la muerte de Ildelfonso Maya, los hidalguenses perdemos un pedazo de nuestra identidad. **(Jorge Martínez, pág. 03)**

Criterio-Instituciones electorales y comicios, legales pero con percepción de cochinerito: Es difícil mantenernos al margen de todo lo que ha sucedido en estos días relativos a los comicios electorales que se llevaron a cabo en distintos estados de la República Mexicana y muy en particular en Hidalgo con la renovación de los 84 Ayuntamientos. Y señalo que es difícil mantenernos al margen, ya que no fue propio de nuestro estado y no es propio de estas elecciones, el que aún cuando todo se lleva "conforme a derecho" y en el "marco de la legalidad", la sociedad percibe que dichos comicios están plagados de irregularidades e ilegalidades. Esto no solo es lamentable para los candidatos que se ven afectado en sus derechos políticos, sino es más lamentable porque cuando los procesos electorales empezaron a ser creíbles y dignos de respeto (como ciudadano, al participar en los comités electorales distritales o municipales, se podía uno dar cuenta o así lo comentaban las personas que participaban en esta obligación ciudadana, que ya no ocurrían las prácticas burdas y antidemocráticas que se presentaban en el día de la elección, como era o llamaban el "embarazo" de urnas, los "carruseles", etcétera) ahora se tiene la percepción que se ha vuelto a practicas que atentan contra la democracia, aunque éstas sean de un alcance más profesional y refinadas, esto es, aquellas prácticas que finalmente se ven resueltas en muchos de los casos en los tribunales, ya que como consecuencia de la participación ciudadana cada vez vemos que los resultados electorales son muy cerrados, no es posible que como sociedad no nos podamos sentir seguros que cuando alguien gana por una mínima diferencia, ésta diferencia es incuestionable. Es lamentable que en esta esfera de "sospechosismo" estemos por entrar a una elección presidencial que ya pinta para complicada, y en la que la sociedad no tiene la plena convicción de que las instituciones electorales, sean éstas el IFE o el Tribunal Federal Electoral (TRIFE), nos den confianza en que sus determinaciones no responden a arreglos y no a un verdadero estado de derecho. Es importante que los estados y la federación nos den a los ciudadanos "la seguridad" (al menos esa seguridad sí depende de ellos) de que las Instituciones involucradas en cada proceso electoral, realmente se estén conduciendo conforme a derecho, y no parezca que se están prestando a los intereses del gobierno que lo encabeza (ya que se ha visto que no importando el partido político que se encuentra en el poder, la percepción es la misma sobre irregularidades en su conducción frente a un proceso electoral). Es importante que las instituciones y los comicios se manejen y, de igual forma, transmitan verdaderamente la legalidad de sus procesos. Es importante que tanto el legislador haga las correcciones necesarias para que este ambiente regrese al ámbito electoral, como que se vigile mas la calidad de funcionarios que presiden o dirigen las instituciones envueltas en este tipo de procesos, que la "autonomía" de las

Instituciones y sus funcionarios se haga valer, para que no sigamos con la percepción que tenemos los ciudadanos: de procesos electorales conforme a derecho, pero con la percepción de ser un cochinerito. **(Miguel Vital, pág. 09)**

La Crónica de Hoy-Los platos rotos de la izquierda: ¿Quién pagará los platos rotos de la pulverización de la izquierda mexicana tras las elecciones de los estados de México, Coahuila y Nayarit del pasado domingo? Nadie lo hará, porque los líderes de la izquierda no acostumbran asumir responsabilidades ni rendir cuentas de sus actos. El descalabro de la izquierda del pasado domingo es tal, que el PRD, PT y Convergencia están a punto de perder su registro en el estado de Coahuila, por la escasa votación obtenida. Acerca de este descalabro tiene mucho que explicar el principal líder no formal de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, quien lleva dos años consecutivos de confrontación con la dirigencia formal de su partido, el PRD. En las elecciones federales del 2009, el político tabasqueño impulsó y apoyó abiertamente a varios candidatos a diputados que compitieron en contra de los abanderados del PRD. Esa actitud de López Obrador llevó a que el PRD perdiera la mitad de los diputados federales que había ganado en el 2006 y la delegación Iztapalapa del Distrito Federal. AMLO debe explicar a los militantes del PRD por qué se empeñó en imponer a su candidato al Gobierno del Estado de México, primero en la persona de la senadora Yeidckol Polevnsky, y luego a través del diputado federal Alejandro Encinas. Ese empeñamiento lo llevó a torpedear sistemáticamente el esfuerzo que hacía la dirigencia nacional del PRD por construir una alianza opositora para intentar derrotar al PRI en el emblemático y estratégico Estado de México. Y su autoritarismo lo llevó a postular en los estados de Coahuila y Nayarit a sus propios candidatos a gobernador, los cuales, como en el 2009, compitieron en contra de los candidatos del PRD. Jesús Ortega, el líder de la corriente Nueva Izquierda, del PRD, también tiene que dar muchas explicaciones. Los Chuchos, quienes ostentaban la dirigencia nacional del PRD desde el 2008, no se preocuparon por impulsar candidatos competitivos para las elecciones estatales que se aproximaban. Se fueron por el camino que parecía fácil de impulsar alianzas con el PAN para lograr objetivos a corto plazo, como cargos públicos en gobiernos estatales y puestos de elección popular. La jugada les salió bien en los estados de Sinaloa, Puebla y Oaxaca en el 2010, en donde los candidatos ganadores provenían de las filas del PRI. En el Estado de México, tanto los Chuchos como las cúpulas del PAN le apostaron a la misma fórmula que les funcionó en Sinaloa y en Guerrero, de postular a priistas inconformes con el proceso interno de su partido. Sólo que en el Estado de México el PRI realizó una jugada política extraordinaria que evitó el desprendimiento que los aliancistas esperaban y en ese momento naufragó la alianza. La dirigencia del PRD debe explicar a la ciudadanía por qué promovió junto con el PAN una "consulta ciudadana" que tuvo un costo de cuatro millones de pesos —provenientes de recursos públicos— para legitimar una alianza opositora que en realidad estaba prendida con alfileres. Pero ni López Obrador ni Jesús Ortega ni el resto de los liderazgos de la izquierda asumirá su responsabilidad en este descalabro sufrido en la antesala de la sucesión presidencial. La izquierda nuevamente se irá por el camino fácil. Una parte impugnará políticamente la elección en el Estado de México y realizará movilizaciones callejeras, y la otra lanzará culpas, pero todos esconderán el bulto y evadirán las responsabilidades. OFF THE RECORD *EL IFE, A TRIBUNALES La situación se le enreda cada vez más al IFE. La Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) decidió impugnar el nuevo Reglamento de Radio y Televisión en material electoral. El plazo para impugnar este ordenamiento vence mañana, por lo que el recurso será presentado de un momento a otro. En el documento, la CIRT alegará que el IFE vulnera principios rectores de la función electoral, como la certeza. Alegará, además, que el ordenamiento carece de objetividad, pues los elementos técnicos que sustentan la reducción de los plazos obedecen a criterios subjetivos y a suposiciones. A ver qué dice el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. **¿PROCESO INTERNO? En la entrega de ayer dijimos que Enrique Peña Nieto no será en automático el candidato del PRI a la Presidencia de la República. Mientras redactábamos esa colaboración —el domingo por la tarde—, el senador Manlio Fabio Beltrones emitía un escueto comunicado, de tres párrafos, en el que se pronunciaba porque el PRI se ocupara ya del proceso interno. Sí, de eso que las cúpulas del PRI intentan evitar a través de una candidatura de unidad. No había terminado la jornada electoral y Manlio Fabio ya pedía proceso interno. Ahí queda. **LA BATALLA DEL IETU Durante la discusión del paquete económico del próximo año, la batalla será por el Impuesto Especial de Tasa Única (IETU). Los legisladores del PRI traen en la mira este impuesto, creado por la administración del presidente Felipe Calderón. Y ayer se sumó a la causa el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. Aunque el dirigente empresarial pide a cambio gravar los productos que actualmente tienen tasa cero. Ni a cuál irle. **(José Contreras, Página 2)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que al candidato de **Convergencia** por **Calnali, Clemente Villegas Villegas** ya le comenzaron a sacar sus trapitos al sol por haber perdido la elección. Después de que los perredistas le brindaran su apoyo en la contienda electoral, ahora

buscan desenterrar el pasado del candidato que se remonta a la década del ochenta cuando era súbdito de **Elba Esther Gordillo** y lo vinculan con el asesinato de un profesor disidente en la **Huasteca**, por lo que sigue siendo prófugo de la justicia.

Que lo que más les dolió a los petistas, convergentes, perredistas, priistas y panalistas es haber perdido Ixmiquilpan, pues aunque ya todos se decían alcaldes, ninguno ganó la elección según el **PREP** del **Instituto Estatal Electoral**, por lo que exigen que se anule la elección y se haga de nuevo. Dicen que quien encabeza el rechazo a los resultados es el propio hermano del ganador, el petista, **Pascual Charrez**.

Que algunos huejutlenses están bastante molestos por el triunfo del convergente **Alfredo San Román**, pues acusan que la primera vez que fue alcalde de ese municipio ganaba como un secretario del **Gobierno Federal**, por lo que dicen que ahora sí lo mantendrán bien vigilado para que no haga las tranzas que hizo hace seis años, aunque la pregunta es: ¿por qué votaron por San Román, si no lo quieren?

Que hablando de **Huejutla**, dicen que los trabajadores del **Comité Municipal del Deporte** visitaron **Pachuca** para hacer algunos trámites de gobierno y de premio les darían boletos para ver el partido del Mundial Sub-17 entre **México y Francia**, sin embargo, cual fue su sorpresa al enterarse que todo había sido un fraude orquestado por el alcalde **Alejandro Nava**, quien nunca tuvo esos boletos.

Que los señalamientos y acusaciones por parte de todos los partidos serán el pan de cada día durante toda la semana, pues en varios municipios se prevén impugnaciones y peleas por ganar los municipios, sin embargo, el mismo **Omar Fayad**, líder del **PRI** en Hidalgo, ya salió a decir que cada quien se quede con lo que le tocó y ya ni le muevan, pues las elecciones no se ganan en los tribunales. ¿Será? **(Redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"Si el PRI obtiene resultados que le son favorables vamos a defender con todo en los causes legales, y si el PRI no obtiene resultados muy favorables en las urnas acataremos las decisiones."

Omar Fayad, líder estatal del PRI, sobre su llamado a todos los partidos políticos para respetar los resultados en las urnas.

"Nos vamos a partir el alma para cumplir con nuestro proyecto a todos aquellos que creyeron en él y a los que no, también les vamos a cumplir."

Julio Soto Márquez, virtual alcalde electo de Tulancingo, sobre su proyecto de incluir a la ciudadanía en las decisiones de gobierno.

"Si hay necesidad, defenderé mi triunfo en los tribunales electorales, y de darse el caso, divulgaré los ilícitos electorales."

Amalia Valencia Lucio, ganadora de la elección en Villa de Tezontepec, sobre la defensa de los resultados en casillas. **(Redacción, página 03)**

Criterio-Se dice...

que cualquier automovilista que circule por las calles residenciales de Mineral de la Reforma podrá darse cuenta de porqué los vecinos de ese municipio votaron en contra de repetir administración priista. ¿La razón? Que hay más baches que pavimento sano en todas las calles de esa demarcación, situación que se agravó con las fuertes lluvias que nos trajo **Arlene**. Si a esto le sumamos el abandono que sufren las colonias en otro tipo de servicios, a nadie debe extrañar que la mayoría nada quiera saber del alcalde **Miguel Escamilla Baños** y su partido

que durante un acto de agradecimiento a su equipo de campaña, pese a no lograr el triunfo, el priista huejutlense **Said Fayad** tuvo palabras de aliento para sus colaboradores, pero no tantas hacia sus superiores de partido. Y es que en el acto realizado en el salón Santanerita, en Huejutla, el candidato perdedor culpó directamente de la derrota al presidente

estatal del tricolor, **Omar Fayad**, con el argumento de que el apoyo a su campaña fue nulo y prácticamente lo dejaron solo con el paquete. En el mismo sentido se han pronunciado en corto otros candidatos (incluso algunos que ganaron), quienes afirman que todos tuvieron que rascarse con sus propias uñas.

que hablando de Huejutla, apenas terminó la jornada electoral y ya desde las trincheras opositoras los ex contendientes corrieron el rumor de que **Alfredo San Román** (el candidato ganador) atropelló ayer por la tarde a una persona, a la cual lesionó, sin que este hecho haya sido conformado aún.

que Francisco Xavier Berganza ha demostrado ser un experto en farándula y espectáculos (como bien aprendió en su carrera como cantante), pues ha sabido conquistar a las clases populares de su municipio, como lo demostró con su musical cierre de campaña. Y si a esto le sumamos el apoyo soterrado que le dieron el alcalde **Jorge Márquez Alvarado** y el ex diputado **Joaquín Árcega**, no extraña que cosechara tantos votos. La diferencia es que hay sectores de la sociedad que no se dejan encandilar tan fácil, y terminaron votando a favor de **Julio Soto**.

que los malos resultados para **Carolina Viggiano** en Pachuca ponen en duda su posible candidatura a senadora por la entidad. Y si bien la diputada federal no fue candidata, tuvo a su cargo sacar adelante la pasada elección en la colonia La Raza, encargo que no pudo cumplir al perder cinco de las seis casillas que tenía a su cargo por andar del tingo al tango, la legisladora abandonó la plaza.

que el IEE se anotó una estrella durante la jornada la electoral del domingo, pues el PREP no dio pie a confusiones y comparado con otros estados funcionó como debía. **(Redacción, pág. 03)**

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes...

Suena en Radio Pasillo que a partir de este jueves 7 de julio, una vez que realice el cómputo oficial de votos de los comicios municipales celebrados en la entidad, los reflectores se dirigirán al **Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, quien deberá resolver las impugnaciones derivadas del proceso.**

Para empezar los magistrados deberán tomar decisiones en torno al municipio de Xochicoatlán, donde según el PREP del IEEH hubo un empate entre las coaliciones *Juntos por Hidalgo* y *Poder con Rumbo*, aunque esta última asegura tener dos votos de ventaja.

Bajo cualquier escenario será determinante la opinión del órgano jurisdiccional, pues aun si la alianza conformada por PT y Convergencia hubiera ganado, lo más seguro es que el bloque PRI-Panal-PVEM intentaría anular la votación o revertir el resultado.

Otro municipio a resolverse en los tribunales es Mineral de la Reforma. Aunque el PRI no ha confirmado si impugnará el triunfo del panista Luis Baños Gómez, el escaso margen de ventaja que obtuvo sobre el tricolor Filiberto Hernández Monzalvo, de apenas 48 votos, hace pensar que los resultados serán llevados a juicio.

En este caso, el Revolucionario Institucional sabe bien que la anulación de una sola casilla podría revertir el sentido del cómputo.

En Radio Pasillo se comenta que Alfajayucan, Chapulhuacán, Eloxochitlán, Huasca, Huautla, Ixmiquilpan, Juárez Hidalgo, Lolotla, San Salvador y Tezontepec de Aldama son otros ayuntamientos donde se registraron mínimas diferencias mínimas entre el candidato ganador y el segundo lugar.

Por lo tanto, estos casos también podrían llegar a las autoridades jurisdiccionales.

Suena en Radio Pasillo que el comité del PRD en Hidalgo solicitará la renuncia de su dirigente, Pedro Porras Pérez, debido a la gran cantidad de militantes del partido amarillo que respaldaron a candidatos de otras agrupaciones política, y no a los emanados del sol azteca, durante las elecciones municipales del domingo.

La versión corrió desde ayer, pero no pudo ser corroborada debido a que en las oficinas de la agrupación, ubicadas en la calle Tierra y Libertad de la colonia Rojo Gómez, no había absolutamente nadie. Bueno, ni cuidador.

Según rumores, la sede se encontraba vacía porque sus inquilinos tuvieron que acudir urgentemente a las oficinas del CEN del PRD de la Ciudad de México, a fin de resolver la situación de su líder estatal. **(Redacción, pág. web)**

Diario Vía Libre-Deslinde:

****Nueva geografía política, alterable***

Porque los partidos políticos no han definido las elecciones de qué municipios van a impugnar, y que existe un empate técnico en Xochicoatlán, la nueva geografía política que deja la jornada comicial del domingo se puede ver alterada en los tribunales electorales; por lo pronto el Partido Revolucionario Institucional (PRI), se queda con 42 municipalidades de 53 que actualmente gobierna, pero se mantiene a nivel municipal gobernando al 52 por ciento de la población de Hidalgo.

En el escenario inicial del día después, los pesimistas consideran una caída, pero los optimistas destacan que los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), fueron en coalición en 54 municipios y de ellos perdieron 45; sin embargo hay quien sostiene que pudieron ganarse por lo menos otros diez ayuntamientos: Huichapan, Tecozautla, Molango, Yahualica, Cuauhtepac de Hinojosa, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma y Tulancingo, entre ellos.

Cuestionan el que 32 priistas hayan sido postulados por otros partidos, ejemplo Molango, donde el mejor posicionado del PRI terminó como candidato de Hidalgo nos Une y con el triunfo; en el PRD se considera avance ganar 11 ayuntamientos, 6 directamente y 5 a través de la coalición, aunque no ganaron un enclave estratégico; mientras el PAN suma 12 victorias, con la particularidad que tres son de los más poblados de la entidad, aunque perdieron la capital, que sentían suya.

Los aliados parciales del PRI, Nueva Alianza (Panal) sumó 7 ayuntamientos, 5 directos y dos de la coalición, mientras que el Verde Ecologista de México (PVEM) se quedó con cinco; el Partido del Trabajo se adjudicó cinco, uno por coalición con Convergencia que se queda con dos, uno virtud al triunfo en Huejutla del polémico Alfredo San Román, que se especula pudiera declararse alcalde independiente e incluso sumarse al PRI.

Esta geografía no es definitiva, faltan las impugnaciones y la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), que puede modificar el mapa político de Hidalgo, que será fundamental como los de otros estados del país, para que los partidos puedan enfrentar el proceso electoral de 2012, donde se elegirá presidente de la República y Congreso de la Unión. **(Alberto Witvrun, Pág. web)**

Independiente-El Socavón: Terminan las elecciones, empieza la batalla en los tribunales **(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

ARRIBA VÍCTOR VELASCO- El secretario de Desarrollo Social únicamente esperó a que la ley lo permitiera para reanudar los programas de asistencia social en el territorio hidalguense, especialmente en aquellos municipios que resultaron severamente afectados por la tormenta tropical Arlene. Los estímulos repartidos serán un aliciente para mitigar los daños generados por este fenómeno natural que aún muestra su fuerza en entidades cercanas.

ABAJO FRANCISCO XAVIER- El ex candidato por Tulancingo no detiene su andar político, va de un partido a otro en busca de espacios para "sumar acciones y beneficiar a los hidalguenses". En el reciente proceso recurrió al abrigo del Panal, dejando la senaduría de Convergencia, para internar nuevamente llegar a la alcaldía; los resultados de esta jornada tampoco fueron favorables.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

PROMOCIÓN

Entre los aspectos rescatables del PRI durante la campaña para renovar las alcaldías hidalguenses está el trabajo que realizó Palmira Venero con jóvenes del tricolor. La ex funcionaria pública organizó brigadas, principalmente en la ciudad de Pachuca, "con muy poco tiempo y recursos", lo que representó una inyección de aire fresco para su partido político.

DESCANSO

Este lunes los comités estatales de los principales partidos que formaron parte de la elección para renovar los 84 ayuntamientos de Hidalgo lucieron desiertos. Personal y dirigentes se tomaron la mayor parte del día para descansar y también para digerir los resultados de la jornada dominical. Será hasta el próximo miércoles, en el IEEH, cuando empiece el conteo oficial y la entrega de constancias de mayoría a los candidatos ganadores.

ATOTONILCO

En Atotonilco el Grande se cumplieron los pronósticos y el Panal ganó la alcaldía. Hay que recordar que el ex diputado local Alejandro Soto es originario de este lugar, por lo que no escatimó esfuerzos para llevar a su instituto político al triunfo. La ciudadanía de Atotonilco identifica a Soto como un activo de la maestra Elba Esther Gordillo de quien aseguran los grillitos, visita la localidad frecuentemente.

SUB 17

Ni todos los comentarios sobre el torneo de fútbol pudieron convencer a la afición que nuevamente hizo una entrada floja al juego de la selección celebrado en el estadio Miguel Hidalgo. Miles de boletos fueron regalados y algunos vendidos a precios módicos para tratar de que el escenario fuera digno a la presencia de la selección mexicana, pero ni a así lograron su objetivo, aunque algunos dicen que el inmueble lució "espectacular"; aunque nadie explica que entienden por espectacular.

TRABAJO

Una vez que las elecciones concluyeron, las dependencias estatales retomarán sus dinámicas de trabajo y reactivarán la entrega de apoyos y edificación de obras en la geografía hidalguense. De la misma forma se pondrán en marcha algunos planes y programas relacionados ya con el Plan Estatal de Desarrollo (PED) que está a unos días de darse a conocer.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy- La Esquina: Con el paso de los días y el conteo de votos crece la confianza o la desilusión, según el caso, de los partidos políticos que participaron en la renovación de poderes municipales en Hidalgo. Así, también los llamados al respeto de la voluntad ciudadana aumentan y los respaldos a virtuales ganadores, como en la capital hidalguense, asoman. El ejercicio democrático del domingo refuerza el discurso gubernamental de la tranquilidad y el progreso logrado a lo largo del estado. **(Redacción, Primera Plana)**

La Crónica de Hoy-Balcón Político-Derrotas que duelen: Si nos atenemos a sus propios pronósticos, al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le fue bien, pues hace tres semanas se sentía seguro de ganar en 22 municipios y luego del tres de julio, logró el triunfo en 31 municipios, sin contar 11 más en alianza con el Panal y el PVEM. Sin embargo, perdió alcaldías sumamente importantes, como Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Huejutla y Tulancingo, que concentran un importante número de ciudadanos y tienen un peso específico en la vida económica y política de la entidad. El resto de municipios se los repartieron las dos principales fuerzas políticas de oposición PAN y PRD, que ganaron para sí, ocho y siete municipios, respectivamente, además de que en coalición sumaron nueve más. En Ixmiquilpan, donde las principales fuerzas políticas aseguraban tener el triunfo en la bolsa y el abanderado del PRD, Juan Ortiz Simón, afirmaba que el PAN no representaba más de 2 mil votos, los pronósticos fallaron y el blanquiazul se alzó con la victoria, para mantener la alternancia en ese municipio, ya gobernado hace tres años por el PRD. Por lo que toca a Huejutla, se habla de que desde las mismas filas del PRI se filtraron recursos económicos para apuntalar al candidato de Convergencia, José Alfredo San Román Duval, sobre quien pendían acusaciones de malversación de fondos, cuando fue alcalde con la bandera del PAN. Aquí en Pachuca, todavía habrá que esperar a lo que digan los tribunales pues el PAN anunció que impugnará el triunfo del candidato de la coalición *Juntos por Hidalgo*, Eleazar García Sánchez, quien superó a su adversaria de la alianza *Hidalgo nos une*, Gloria Romero León, con apenas 3.6 por ciento de ventaja. **(Carlos Camacho, Página 3)**

Independiente-Acá entre no: *Saber ganar, saber perder- es un regla básica. Y, bueno, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Rolando Jiménez Rojo califico como exitoso el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Y es que, aduce el consejero, se concluyo en tiempo y forma la tarea del PREP, como estaba programado para esta jornada en la que 84 alcaldes fueron elegidos. Bien, pero debe estar preparado para enfrentar el proceso postelectoral. Aunque si el PRI lleva mayoría y el resto de los partidos se reparten triunfos, lo más civilizado es respetar la decisión ciudadana y evitar conflictos, que en nada benefician al estado. Conste. **(Redacción, Página 3)**

Independiente-Acá entre no: *Saber ganar, saber perder- es un regla básica. Y, bueno, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Rolando Jiménez Rojo califico como exitoso el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Y es que, aduce el consejero, se concluyo en tiempo y forma la tarea del PREP, como estaba programado para esta jornada en la que 84 alcaldes fueron elegidos. Bien, pero debe estar preparado para enfrentar el proceso postelectoral. Aunque si el PRI lleva mayoría y el resto de los partidos se reparten triunfos, lo más civilizado es respetar la decisión ciudadana y evitar conflictos, que en nada benefician al estado. Conste. **(Redacción, Página 3)**

La Crónica de Hoy-Grillerías:

PROMOCIÓN

Entre los aspectos rescatables del PRI durante la campaña para renovar las alcaldías hidalguenses está el trabajo que realizó Palmira Venero con jóvenes del tricolor. La ex funcionaria pública organizó brigadas, principalmente en la ciudad de Pachuca, "con muy poco tiempo y recursos", lo que representó una inyección de aire fresco para su partido político.

DESCANSO

Este lunes los comités estatales de los principales partidos que formaron parte de la elección para renovar los 84 ayuntamientos de Hidalgo lucieron desiertos. Personal y dirigentes se tomaron la mayor parte del día para descansar y también para digerir los resultados de la jornada dominical. Será hasta el próximo miércoles, en el IEEH, cuando empiece el conteo oficial y la entrega de constancias de mayoría a los candidatos ganadores.

ATOTONILCO

En Atotonilco el Grande se cumplieron los pronósticos y el Panal ganó la alcaldía. Hay que recordar que el ex diputado local Alejandro Soto es originario de este lugar, por lo que no escatimó esfuerzos para llevar a su instituto político al triunfo. La ciudadanía de Atotonilco identifica a Soto como un activo de la maestra Elba Esther Gordillo de quien aseguran los grillitos, visita la localidad frecuentemente.

SUB 17

Ni todos los comentarios sobre el torneo de futbol pudieron convencer a la afición que nuevamente hizo una entrada floja al juego de la selección celebrado en el estadio Miguel Hidalgo. Miles de boletos fueron regalados y algunos vendidos a precios módicos para tratar de que el escenario fuera digno a la presencia de la selección mexicana, pero ni a así lograron su objetivo, aunque algunos dicen que el inmueble lució "espectacular"; aunque nadie explica que entienden por espectacular.

TRABAJO

Una vez que las elecciones concluyeron, las dependencias estatales retomarán sus dinámicas de trabajo y reactivarán la entrega de apoyos y edificación de obras en la geografía hidalguense. De la misma forma se pondrán en marcha algunos planes y programas relacionados ya con el Plan Estatal de Desarrollo (PED) que está a unos días de darse a conocer.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Abajo:

ARRIBA VÍCTOR VELASCO- El secretario de Desarrollo Social únicamente esperó a que la ley lo permitiera para reanudar los programas de asistencia social en el territorio hidalguense, especialmente en aquellos municipios que resultaron severamente afectados por la tormenta tropical Arlene. Los estímulos repartidos serán un aliciente para mitigar los daños generados por este fenómeno natural que aún muestra su fuerza en entidades cercanas.

ABAJO FRANCISCO XAVIER- El ex candidato por Tulancingo no detiene su andar político, va de un partido a otro en busca de espacios para "sumar acciones y beneficiar a los hidalguenses". En el reciente proceso recurrió al abrigo del Panal, dejando la senaduría de Convergencia, para internar nuevamente llegar a la alcaldía; los resultados de esta jornada tampoco fueron favorables.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy- La Esquina: Con el paso de los días y el conteo de votos crece la confianza o la desilusión, según el caso, de los partidos políticos que participaron en la renovación de poderes municipales en Hidalgo. Así, también los llamados al respeto de la voluntad ciudadana aumentan y los respaldos a virtuales ganadores, como en la capital hidalguense, asoman. El ejercicio democrático del domingo refuerza el discurso gubernamental de la tranquilidad y el progreso logrado a lo largo del estado. **(Redacción, Primera Plana)**

La Crónica de Hoy-Balcón Político-Derrotas que duelen: Si nos atenemos a sus propios pronósticos, al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le fue bien, pues hace tres semanas se sentía seguro de ganar en 22 municipios y luego del tres de julio, logró el triunfo en 31 municipios, sin contar 11 más en alianza con el Panal y el PVEM. Sin embargo, perdió alcaldías sumamente importantes, como Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Huejutla y Tulancingo, que concentran un importante número de ciudadanos y tienen un peso específico en la vida económica y política de la entidad. El resto de municipios se los repartieron las dos principales fuerzas políticas de oposición PAN y PRD, que ganaron para sí, ocho y siete municipios, respectivamente, además de que en coalición sumaron nueve más. En Ixmiquilpan, donde las principales fuerzas políticas aseguraban tener el triunfo en la bolsa y el abanderado del PRD, Juan Ortiz Simón, afirmaba que el PAN no representaba más de 2 mil votos, los pronósticos fallaron y el blanquiazul se alzó con la victoria, para mantener la alternancia en ese municipio, ya gobernado hace tres años por el PRD. Por lo que toca a Huejutla, se habla de que desde las mismas filas del PRI se filtraron recursos económicos para apuntalar al candidato de Convergencia, José Alfredo San Román Duval, sobre quien pendían acusaciones de malversación de fondos, cuando fue alcalde con la bandera del PAN. Aquí en Pachuca, todavía habrá que esperar a lo que digan los tribunales pues el PAN anunció que impugnará el triunfo del candidato de la coalición *Juntos por Hidalgo*, Eleazar García Sánchez, quien superó a su adversaria de la alianza *Hidalgo nos une*, Gloria Romero León, con apenas 3.6 por ciento de ventaja. **(Carlos Camacho, Página 3)**

La Crónica de Hoy- Balcón Político (Carlos Camacho, Página 3)

La Crónica de Hoy-Agujeros Negros (Alberto Witvrun, Página 4)

La Crónica de Hoy-Dialogo Abierto-Tres de julio: (Canek Vázquez. Página 8)

Uno más uno-Pachuquillas: Dicen que fue tanta la desesperación que invadió al PAN durante la jornada electoral, que sin medir consecuencia alguna, la cúpula albiazul echó mano de menores de edad procedentes del DF, quienes a grito y con palabras antisonantes se presentaron justo en el momento en el que el gobernador Francisco Olvera acudió a depositar su voto... **(Redacción, primera plana)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Independiente



Milenio

el país del nunca jamás
Peñazo



Criterio Voto-Saurio



